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DOS REALIDADES

El presidente Felipe Calderón y su esposa Margarita Zavala encabezaron la ceremonia Madres
del Bicentenario, en el Museo Nacional de Antropología. El mandatario señaló que las mujeres,
muchas veces, cumplen jornadas que superan las de los hombres. Al festejo acudieron 3 mil be-
neficiarias de programas sociales oficiales, quienes viajaron durante la madrugada desde Jalis-
co, Michoacán, Guanajuato, Hidalgo y el estado de México ■ Foto Marco Peláez
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Las conclusiones podrían incluir la solicitud al Congreso de la Unión de reformas legales 

Llegó a su última etapa el análisis del IFE para la 
instrumentación del voto electrónico 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de mayo de 2010, p. 9 

El análisis que realiza el Instituto Federal Electoral (IFE) sobre la viabilidad del voto electrónico en México 
prácticamente ha entrado en su ultima etapa y se prevé que pudieran elaborarse conclusiones, en las cuales se 
incluya una propuesta de reformas legales al Congreso de la Unión para su instrumentación. 

El presidente de la comisión especial, Marco Antonio Baños, señala que en principio, y de acuerdo con las 
proyecciones y análisis que se tienen, en 2012 podría haber una primera experiencia piloto. 

Incluso, subraya el consejero electoral, podría analizarse la posibilidad de que la urna electrónica pudiera ser 
aplicable para el voto de los mexicanos residentes en el extranjero, tomando en cuenta el antecedente de la 
primera incursión de esta modalidad en 2006. En ese entonces se invirtieron 238 millones de pesos para que 
pudieran sufragar alrededor de 32 mil personas, lo que evidentemente no fue un buen saldo. 

Para apuntalar los análisis, los próximos días 12 y 13 de mayo, en la sede del organismo, y del 26 al 28, en la 
Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso), el IFE congregará a especialistas en el tema que han 
participado en las experiencias exitosas que ha habido en el mundo (Brasil e India, principalmente), pero también 
en las tres entidades donde se ha utilizado en diversas ocasiones la urna electrónica. 

En el encuentro también participaran miembros de los institutos locales de Coahuila, Jalisco y el Distrito Federal 
que han realizado algunas elecciones y consultas por esta vía. Incluso, señala Baños, en Jalisco se realizaron ya 
elecciones electrónicas en dos municipios. 

Durante varios meses, la comisión especial creada para estudiar la viabilidad del voto electrónico se ha centrado 
en el análisis de dos experiencias internacionales exitosas. India, a pesar de ser de los países más poblados del 
mundo y con niveles socioeconómicos bajos, ha logrado consolidar el uso de la urna electrónica. 

Baños destacó que en este caso India tiene como aportación adicional haber logrado desarrollar un prototipo de 
urna electrónica que tiene el más bajo costo de mercado: 300 dólares. El costo es un aspecto central en el 
despliegue logístico para la realización de los comicios por esta vía, por lo que ha sido un factor fundamental –
según los estudios que ha realizado el IFE– para su consolidación. 

En el caso de Brasil –la experiencia mas exitosa en América Latina–, este sistema comenzó a instrumentarse en 
1996, de manera piloto originalmente, y después fue ampliándose hasta su consolidación. 
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La realización del encuentro que tiene previsto el IFE para esta semana tiene que ver no solamente con cuestiones 
técnicas en la logística, sino también con el marco legal en que cada uno de los países ha podido desarrollar la 
llamada urna electrónica. 

En el caso de México, subraya el consejero Baños, no existe prácticamente ninguna alusión legal al tema, salvo el 
articulo 25 del decreto de presupuesto de 2010, que instruye al Instituto Federal Electoral a iniciar valoraciones 
sobre la viabilidad de instrumentar en el país modalidades del voto electrónico. 

Es claro que se requieren reformas legales que favorezcan su aplicación, en principio de manera piloto en 2012, 
con miras a que en el futuro la urna electrónica pueda llegar a ser una forma de voto fundamental, dijo el 
consejero. Por ello, adelantó que tienen previsto concluir con una propuesta de reforma legal que sería entregada 
al Congreso para su procesamiento. 

Por lo que hace a la logística, señaló que de los análisis realizados hasta ahora se puede anticipar la necesidad de 
que sea un solo modelo de urna electrónica, tanto en elecciones federales como locales. No sería viable, concluye, 
tener un tipo de urna electrónica en Coahuila, otro en Quintana Roo y otro a nivel federal, por ejemplo. 

 

Pide Nava a la SG intervenir en Yucatán 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de mayo de 2010, p. 29 

El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), César Nava, se reunió ayer con el secretario de Gobernación, 
Fernando Gómez Mont, a quien pidió intervenir para evitar inequidades en las elecciones del próximo domingo en 
Yucatán. Sostuvo que existe un clima de hostigamiento contra los panistas, que ha llegado a la violencia, y 
responsabilizó a la gobernadora priísta Ivonne Ortega de ser instigadora de esta elección de Estado. 

En su primera reunión con Gómez Mont desde que éste renunció al PAN por diferencias sobre las alianzas 
electorales y la negociación del presupuesto de 2010, Nava dijo confiar en que el funcionario ejercerá sus 
facultades para detener los excesos en Yucatán. 

Nava dijo tener pruebas de que se han impreso 65 mil boletas de más, 20 mil de ellas sólo para Mérida. 

Por otra parte, Nava dijo que la extradición del ex gobernador de Quintana Roo Mario Villanueva Madrid es un 
logro de la justicia mexicana por tratarse de alguien acusado y condenado por narcotráfico. Nos parece un 
precedente histórico y un logro del gobierno de Felipe Calderón. 

Asimismo consideró lamentables las reacciones de políticos priístas en contra de la extradición. Está claro a quién 
sirven, pues un hecho como éste debería unir a todos los mexicanos para exigir castigo a alguien que se corrompió 
e hizo un daño terrible. 



 
MARTES 11 DE MAYO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
3 

El blanquiazul, debilitado tras perder la gubernatura y la mayoría en el Congreso local 

Peligra la hegemonía de Acción Nacional en la capital de 
Yucatán 

Dirigente local afirma que AN está más unido que nunca para hacer frente a una elección de Estado 

Si el tricolor vuelve, Ivonne Ortega será quien realmente ejerza el poder: Beatriz Zavala 

LUIS A. BOFFIL GÓMEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de mayo de 2010, p. 28 

Mérida, Yuc., 10 de mayo. Por primera vez en 20 años, la hegemonía del Partido Acción Nacional (PAN) en Mérida 
está en peligro y la batalla que el 16 de mayo librará con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) por esta 
capital, considerada la joya de la corona, podría convertirse en el Waterloo del panismo yucateco. 

La contienda se ha concentrado en Mérida, donde vive casi la mitad de los votantes del estado. El blanquiazul la 
considera prácticamente de su propiedad y para el tricolor recuperarla se ha convertido en una obsesión. 

El domingo entrante también estarán en disputa otras 105 alcaldías, todas rurales, y 25 diputaciones locales para 
un periodo de dos años y dos meses, por única ocasión, a fin de ajustar el calendario electoral con el federal para 
los comicios de 2012. 

En 2007, el PAN perdió la gubernatura de Yucatán a manos de la priísta Ivonne Ortega Pacheco, dejó de ser 
mayoría en el Congreso local y apenas ganó 29 alcaldías rurales. 

Previamente, durante el sexenio de Patricio Patrón Laviada (2001-2007), heredero de la llamada casta divina 
(formada durante el porfiriato por los hacendados yucatecos), se produjo una fractura en el PAN. 

Tras las elecciones pasadas los panistas conservaron la alcaldía meridana con una ventaja de sólo mil 500 votos 
sobre el PRI, la menor en dos décadas. 

El panismo, minado por divisiones y cacicazgos 

Julio Garrido Rojas, diputado local del blanquiazul, sostiene que la debacle de su partido se debe a que Patricio 
Patrón y Beatriz Zavala Peniche, candidata del PAN a la alcaldía de Mérida, se apoderaron del partido e 
impusieron a sus incondicionales sin permitir la autocrítica ni la libre expresión. 

Magaly Cruz Nucamendi, lideresa local panista, rechaza la versión de Garrido Rojas y sostiene que en el PAN 
estamos más unidos que nunca para enfrentar la elección de Estado de la priísta Ivonne Ortega. 
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El primer panista que gobernó Mérida (1967-1970) fue Víctor Manuel Correa Rachó, ya fallecido, cuya trayectoria 
trascendió al ámbito político nacional. En 1970 Correa Rachó contendió por la gubernatura contra el priísta Carlos 
Loret de Mola, ex militante panista, escritor y periodista. Las crónicas de esa época publicadas por el Diario de 
Yucatán refieren que hubo una elección de Estado y un fraude que generaron múltiples protestas, las cuales 
dieron lugar a la intervención del Ejército. 

Después de ese episodio, el PAN vio desfilar ediles priístas durante casi 20 años. De 1970 a 1973, el entonces joven 
político Víctor Cervera Pacheco empezó una carrera política que lo llevaría a ocupar en dos ocasiones la 
gubernatura de Yucatán (1984-1988, en forma interina, y 1995-2001), diputaciones federales, una senaduría y la 
Secretaría de la Reforma Agraria en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari. 

Pero en 1990 llegó el tiempo de cosecha para los panistas. Una mala gestión del entonces alcalde priísta de Mérida 
Carlos Ceballos Traconis, involucrado en un desvío de recursos públicos que lo llevaría, meses después, al 
desafuero y a la cárcel, abrió la puerta a la panista Ana Rosa Payán Cervera, entonces diputada federal con 
licencia, apadrinada por el extinto candidato presidencial panista Manuel de Jesús Clouthier del Rincón, Maquío. 
De esta forma comenzó una larga cadena de éxitos para el blanquiazul.  

De 1993 a 1995 estuvo al frente de la comuna Luis Correa Mena, hijo del fallecido Víctor Correa Rachó, quien ganó 
una controvertida elección a Orlando Paredes Lara, cercano a Víctor Cervera Pacheco. 

Se ha señalado que el entonces dirigente nacional del PAN, Carlos Castillo Peraza, negoció con el presidente Carlos 
Salinas de Gortari la alcaldía de Mérida, a pesar de que los resultados daban el triunfo al priísta Paredes Lara. 

De 1995 a 1998 asumió la alcaldía Patricio Patrón Laviada, tras vencer por diferencia de más de 50 mil votos al 
empresario priísta Ricardo Dájer Nahum. De 1998 a 2001 gobernó la capital Xavier Abreu Sierra, quien superó a 
Erick Rubio Barthell por más de 30 mil sufragios. 

De 2001 a 2004 Ana Rosa Payán Cervera volvió a la presidencia municipal tras derrotar a Jorge Esma Bazán por 
25 mil votos; de 2004 a 2007 gobernó Manuel Fuentes Alcocer, quien dio la sorpresa al triunfar por menos de 20 
mil sufragios sobre Víctor Cervera Pacheco. En agosto de 2004 Cervera falleció de un infarto. No soportó la 
derrota, se dijo en corrillos políticos. 

En 2007, César Bojórquez Zapata se impuso con apenas mil 500 votos a Adolfo Peniche Pérez, empresario y actual 
funcionario del gobierno de Ivonne Ortega. 

Las contendientes 

El 16 de mayo se enfrentarán en las urnas la senadora panista Beatriz Zavala Peniche y la diputada priísta Angélica 
Araujo Lara, esta última considerada preferida de la gobernadora de Yucatán. No no vamos a dejar. Lucharemos 
por conservar Mérida y evitaremos que regrese el PRI al poder, porque en realidad la que gobernaría no sería 
Angélica (Araujo), sino Ivonne Ortega, advirtió Zavala Peniche. Los meridanos ya están cansados de gobiernos 
municipales insensibles. Ya es momento de terminar con 20 años de panismo y burocracia. El pueblo decidirá si 
quiere más PAN con lo mismo o la alternativa priísta, dijo por su parte Araujo Lara. 
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Hará campaña en 16 estados para hacer vibrar a un sector estratégico del PRI, anuncia 

Gamboa Patrón, candidato único a la secretaría general de la 
CNOP 
CIRO PÉREZ SILVA 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de mayo de 2010, p. 8 

Sin adversario alguno y con el visto bueno del Comité Ejecutivo Nacional, de gobernadores y del coordinador de 
los senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manlio Fabio Beltrones Rivera, la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) formalizó el registro de Emilio Gamboa Patrón como candidato 
único a la secretaría general del sector popular de ese organismo político. Sólo resta al ex coordinador de los 
diputados del tricolor esperar a que los delegados de la CNOP cumplan con el trámite de confirmar su elección el 
próximo 29 de mayo, durante la asamblea que se llevará a cabo en la ciudad de Querétaro, ya que el acuerdo de la 
cúpula priísta es que Gamboa suceda en el cargo al actual secretario general del sector, Marco Antonio Bernal, 
para el periodo 2010-2013. 

No obstante ser candidato único, Gamboa adelantó que visitará unos 16 estados en una campaña para hacer vibrar 
a un sector que es el mayoritario de nuestro partido, es el que da la diferencia de los votos a las gubernaturas, a las 
presidencias municipales, a los diputados locales, diputados federales y senadores y, desde luego, al candidato o a 
la candidata a la Presidencia de la República. En breve discurso, Gamboa aplaudió la transparencia y la pluralidad 
del proceso interno, que lo deja como candidato plurinominal. Incluso, al reconocer el trabajo de Marco Antonio 
Bernal al frente de la CNOP, Gamboa se dio como ganador. 

Marco, de verdad entiendo bien la nueva responsabilidad que asumo, que asumiré el próximo 29 de mayo, y 
quiero decirlo aquí abiertamente: vengo como lo he sido, como lo soy, como lo seré, un político de tiempo 
completo para la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, aunque se ha dicho que su arribo al sector 
popular es un paso necesario para cumplir con los requisitos estatutarios y buscar el año próximo la dirigencia 
nacional del PRI. 

 

Secuestran a militantes perredistas en Tlaxcala 
LA JORNADA DE ORIENTE 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de mayo de 2010, p. 30 

Tlaxcala, Tlax. El presidente del secretariado estatal del PRD, Luis Roberto Macías Laylle, denunció que Martín 
García Morales y David Rivera Sesmo, promotores del voto en favor de Minerva Hernández, candidata al gobierno 
estatal por la coalición Honestidad y Transparencia por Tlaxcala (PRD, PT y Convergencia), fueron víctimas de 
secuestros exprés que, según él, tienen la intención de amedrentarlos con miras a la contienda del 4 de julio, 
cuando se renovarán la gubernatura, el Congreso y 60 alcaldías. 
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Veracruz: disidentes del PRD nombran líder 
ANDRÉS T. MORALES, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de mayo de 2010, p. 30 

Jalapa, Ver. Un grupo disidente del consejo estatal del PRD tomó protesta ayer al consejero Carlos Munguía 
Rincón como dirigente sustituto del sol azteca, luego que el 30 de abril destituyeron al ex diputado federal Celso 
David Pulido Santiago como presidente del Comité Directivo Estatal (CDE). Los perredistas disidentes, 
encabezados por el presidente de la mesa directiva del consejo estatal, José Ramón López, ingresaron a la sede del 
CDE, entregaron la oficina principal a Munguía Rincón y anunciaron que revisarán la alianza integrada por PRD, 
PT y Convergencia. 

 

Iniciamos su construcción desde 2006: AMLO 

Lista, la organización para transformar al país 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de mayo de 2010, p. 7 

Andrés Manuel López Obrador anunció ayer con orgullo que el movimiento en defensa de la economía popular 
que encabeza logró construir ya la organización nacional que necesitamos para la transformación del país. Dijo 
que si en los comicios de 2006 le robaron la Presidencia por falta de organización, ahora cuenta con una base de 15 
mil dirigentes, de 2 mil 500 comités municipales y de 2 millones 500 mil representantes. En su mensaje semanal 
–que se puede ver en youtube y se retransmite por los usuarios de tweeter–, el ex candidato presidencial insistió 
en que la mayoría de los ciudadanos enfrenta una depresión por la crisis económica, de bienestar social y de 
inseguridad. “Muchos mexicanos están preocupados por la situación del país, y no es para menos con todo lo que 
está sucediendo. No sólo es la crisis económica y de bienestar social, sino que se desataron la inseguridad y la 
violencia. Mucha gente de buena fe y de buena voluntad se deprime, se entristece. 

Otros más activos, más decididos, se preguntan por qué no hacemos algo, qué estamos haciendo, por qué no nos 
movilizamos, por qué tanta pasividad, señaló. Sin embargo, dijo que su movimiento no ha dejado de trabajar 
desde 2006. ¿Qué es lo que estamos haciendo? Si estamos conscientes de que las cosas no iban a mejorar, la 
primera decisión que se tomó fue continuar con la lucha, no hacernos a un lado y mucho menos claudicar ni 
transar con los defraudadores, con los opresores, expresó. Insistió en que los acuerdos de la Convención Nacional 
Democrática tienen como objetivo principal transformar la vida pública de México. Lo electoral, los cargos 
públicos no dejan de ser un medio, un instrumento, pero no es el fin de nuestro movimiento. No tendría ningún 
caso luchar nada más por cargos públicos, aunque se trate del cargo más importante de la República, declaró el ex 
candidato presidencial. 

Por ello, López Obrador resaltó que llevó a cabo un recorrido por todo el país, lo cual ha permitido constituir una 
organización nacional que aún falta consolidar. Eso no se tenía, aunque es muy importante, porque sin una 
organización no se logra nada. La organización es fundamental para transformar al país.  
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No olvidemos que nos robaron la Presidencia porque, en efecto, es una mafia que no quiere ningún cambio en 
beneficio del pueblo, de la mayoría de los mexicanos, pero también nos robaron la Presidencia porque se valieron 
de que nos faltaba organización. Finalmente, convocó a los hombres y mujeres de buena voluntad que nos quieran 
ayudar para que logremos el objetivo de sacar adelante al país, que se involucren y participen en la creación de los 
comités, convenciendo a más gente. 

 

 

En el aire, metas de austeridad anunciadas por el comité de administración de la cámara 

Asesores, celulares, boletos de avión y hasta estilistas 
incrementan gastos en San Lázaro 

Un diputado quería que le rembolsaran atención médica en Houston, cuando aún no rendía protesta 

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de mayo de 2010, p. 7 

La Cámara de Diputados no cumplirá sus metas de austeridad y recorte del gasto de este año debido a que el 
comité de administración continúa aprobando la contratación de asesores, aumento en los contratos de telefonía 
celular y compra de boletos de avión, además de gastos extraordinarios, como el servicio de peluquería para los 
legisladores. 

El domingo, la cámara emitió un comunicado en el que el presidente del comité, Heliodoro Díaz Escárraga (PRI), 
asegura que se lograrán ahorros por 5 millones de pesos que serían destinados a infraestructura en el complejo de 
San Lázaro, pero de acuerdo con el acta de esa instancia, del 14 de abril, se autorizó destinar 17 millones 630 mil 
808 pesos para la operación de 10 comisiones especiales presididas por diputados de PRI, PAN, PRD y 
Convergencia. 

Esa cantidad afectará, además, el recorte que por 400 millones de pesos había planeado la cámara para este año, y 
supera la disminución en gasto conjunto previsto al suprimir la impresión de la síntesis informativa diaria (10.6 
millones) y de una tarifa más baja en los boletos de avión (5 millones). 

El mismo comité también acordó que cada uno de los seis coordinadores parlamentarios, el encargado hasta 
agosto próximo de la mesa directiva, Francisco Ramírez Acuña (PAN), y el secretario general, Guillermo Haro, 
tengan a su disposición un teléfono celular con un gasto máximo en llamadas en México de 3 mil 500 pesos 
mensuales (42 mil pesos anuales) y de 2 mil 500 pesos para legisladores que tienen asignado un número por parte 
de la cámara. 
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En su sesión del 25 de marzo, el comité se negó, sin embargo, a reponer por segunda ocasión un teléfono móvil a 
Gerardo Fernández Noroña (PT), quien argumentó haber perdido una vez más un aparato que ya se le había 
restituido antes. La normatividad de la cámara define que la reposición de los teléfonos a los diputados es de sólo 
uno al año. 

La lista de nuevos gastos que cuentan con el aval del comité incluyen el pago de 228 mil 604.13 pesos al Estado 
Mayor Presidencial, por la transportación aérea de los participantes de la reunión parlamentaria México-Canadá, 
en noviembre pasado, en Ottawa. 

En la sesión del 14 de abril, el comité pidió a la coordinación de comunicación social presente una información 
detallada de los productos que ofrece la empresa Lógica en Medios, a la que esa oficina –que depende de Ramírez 
Acuña– pretende adjudicar directamente un contrato de promocionales, monitoreo, análisis, talento, imagen y 
creatividad. 

El comité definió que, si se realiza el mencionado contrato, tendría que ser con fecha máxima del 30 de 
septiembre. Durante esa misma reunión, el comité decidió retirar de la orden del día una solicitud del diputado 
Marcos Cruz Martínez (PRD) para que se le rembolsen gastos por estancia en Houston, Texas, con motivo de 
atención médica. 

Diputados integrantes del comité explicaron que se rechazó dicho rembolso debido a que Cruz Martínez fue 
internado en Houston antes del 16 de febrero, cuando el legislador rindió protesta como diputado en sustitución 
de la diputada juanita Guadalupe Silerio, quien en una carta a sus compañeras de bancada relató que su suplente 
la tenía bajo amenaza si no le cedía su curul. Rechazamos tajantemente y por unanimidad autorizar ese pago por 
notoriamente improcedente, señalaron. En cambio, se aprobó la contratación de dos nuevos asesores para el 
presidente de la Comisión de Energía, Felipe de Jesús Cantú (PAN). 

También se instruyó a la secretaría general realizar una adecuación presupuestal para solventar adeudos por 120 
mil 730.88 pesos por boletos de avión de diputados con las agencias de viaje que operan en la Cámara de 
Diputados. Asimismo, a pesar de que en febrero pasado se rechazó la solicitud de la Junta de Coordinación 
Política para adjudicar un presupuesto a las 10 comisiones especiales recién constituidas, debido a que –se dijo 
entonces– se generaría un déficit de aproximadamente 50 millones de pesos, el comité decidió una readecuación 
para entregar a cada una un presupuesto anual de un millón 763 mil 80.8 pesos. 

Ello les permitirá contar con un fondo fijo anual de 112 mil 320 pesos, un presupuesto de 209 mil 280, y vales de 
comida por 62 mil 400 pesos, que manejan los presidentes de las comisiones; el pago de 533 mil 383.20 pesos a 
un secretario técnico; la contratación de dos asesores con salarios de 388 mil 648.8 anuales cada uno. Asimismo, 
un teléfono celular para el presidente de la comisión por 3 mil 200 pesos mensuales y 30 mil pesos al año de 
papelería. Además, se autorizó la renovación de los contratos de los peluqueros Genaro Contreras Montiel y 
Enrique Hernández Bastida por servicios relacionados con la actividad de estilista a los diputados y diputadas. 

Los sucesivos contratos para el servicio de corte de cabello a los diputados, que sólo están obligados a dejar una 
propina a ambos estilistas, ha implicado desde 2006 un gasto de un millón 184 mil 212.8 pesos, de acuerdo con el 
Portal de Adquisiciones del Congreso. Este año, el contrato individual de Contreras Montiel y Hernández Bautista 
será de 168 mil pesos, a cubrir en 12 mensualidades. 
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Invalidan despido de 2 magistrados de Jalisco 
ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de mayo de 2010, p. 29 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó ayer dos acuerdos legislativos aprobados el 13 de junio 
de 2008 por el Congreso de Jalisco, que resolvió no ratificar a Bonifacio Padilla González y José Félix Padilla 
Lozano como magistrados del Supremo Tribunal de Justicia del estado. La SCJN consideró que esos acuerdos 
violan los principios de independencia y autonomía del Poder Judicial. Asimismo resolvió que el Poder Legislativo 
de la entidad deberá restituir en su cargo a Bonifacio Padilla y cubrirle los sueldos que dejó de percibir desde que 
fue separado hasta el día en que sea reinstalado. Los ministros determinaron que no procede ordenar la 
reinstalación de José Félix Padilla porque éste obtuvo un amparo contra su destitución. 

 
 
 

A La Barbie, contra quien iban los operativos en Atizapán, le dieron el pitazo y logró huir 

Desde hace tiempo el narco se asentó en zonas residenciales 
mexiquenses, admite Peña Nieto 

Hasta el momento la Marina no ha dado a conocer sobre detenciones realizadas en los cateos 

ALFREDO MÉNDEZ E ISRAEL DÁVILA 
Reportero y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de mayo de 2010, p. 12 

El operativo efectuado el pasado domingo por efectivos de la Armada en cinco residencias de dos exclusivos 
fraccionamientos del municipio de Atizapán de Zaragoza, estado de México, tenía como objetivo la detención del 
narcotraficante Édgar Valdez Villarreal, La Barbie, quien, de acuerdo con fuentes castrenses consultadas ayer, 
utilizaba casas ubicadas en esa zona para refugiarse, esconder armas y drogas. Sin embargo, La Barbie, ex jefe de 
sicarios del finado Arturo Beltrán Leyva, obtuvo información de contrainteligencia que le permitió abandonar ese 
municipio antes de la llegada de los marinos, lo que pudo ocurrir el pasado sábado. Durante el operativo militar 
no hubo detenidos. Este lunes efectivos de la Armada continuaron la inspección de otras casas de seguridad 
utilizadas por el personal al servicio de La Barbie en el estado de México, y hasta el cierre de esta edición se 
desconocía si la Secretaría de Marina había logrado capturar a algún presunto sicario o incautar armamento de 
uso exclusivo de las fuerzas armadas. 

El pasado domingo, efectivos de la Marina realizaron operativos en dos zonas residenciales localizadas en 
Atizapán de Zaragoza.  
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Un día antes, un grupo de la Armada realizó un operativo en el mismo lugar, en donde se encontraron armas y los 
cuerpos de dos hombres ejecutados en una casa de seguridad de Valdez Villarreal, ubicada en una residencia de 
Condado de Sayavedra. Ahí se incautó una pieza de artillería (bazuca) y 29 mil 79 cartuchos de más de siete 
calibres. 

El gobernador Enrique Peña Nieto se refirió a los operativos de la Marina en fraccionamientos de Atizapán de 
Zaragoza: yo creo que (estas personas) no han dejado de estar (en estas zonas). Creo que han estado ahí tiempo 
atrás, y por eso urge redefinir estrategias para ver esto en un marco integral, donde se inhiba realmente el 
consumo de drogas, porque existen estudios que demuestran que el consumo va en aumento, y más en zonas 
metropolitanas, porque ahí hay un amplio mercado. 

En ese contexto, se dio a conocer ayer que la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) en el 
estado de México inició una averiguación previa contra quien resulte responsable por el delito de violación de la 
Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, luego que el arsenal fue puesto a su disposición el pasado sábado. 

En la residencia ubicada en la calle Castillo de Oxford número 130, efectivos de la Armada encontraron el sábado 
explosivos de diversos tipos y miles de cartuchos útiles. 

El expediente por el hallazgo de los cuerpos de dos hombres ejecutados dentro del inmueble está a cargo de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM), por tratarse de un delito de su competencia. 

Versiones de vecinos en las zonas residenciales donde se efectuaron los operativos del domingo indicaron que los 
efectivos de la Armada aseguraron que buscaban a un sujeto apodado La Barbie, quien supuestamente tiene casas 
de seguridad en la zona. 

Valdez Villarreal disputa en los estados de México, Morelos, Guerrero y Nuevo León el control del cártel a Héctor 
Beltrán Leyva, El H, hermano de Arturo, capo abatido en diciembre por la Armada de México y quien, según las 
autoridades federales, sería heredero natural de la organización que dirigía para el tráfico de droga. 

El domingo, un día después del hallazgo de la casa de seguridad en que fue encontrado el arsenal, la Armada de 
México implementó un operativo simultáneo en los exclusivos fraccionamientos Club de Golf Vallescondido y 
Hacienda Vallescondido, vecinos al Condado de Sayavedra. 
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Funcionarios estatales le organizan reunión con dádivas y porras 

Se placea Peña Nieto en Día de las Madres 
ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de mayo de 2010, p. 29 

Xonacatlán, Méx., 10 de mayo. Más que un festejo del Día de las Madres pareció un acto proselitista de Enrique 
Peña Nieto. El gobernador estaba con su público predilecto. Miles de madres gritaron hasta desgañitarse, como 
ante un galán de telenovela. Cientos de mujeres perdieron la compostura al ver pasar al mandatario. Algunas 
subieron a sillas y mesas y algunas más intentaron franquear las vallas metálicas para tocar a quien se ha 
convertido en una suerte de estrella de televisión. A la unidad deportiva de esta demarcación, ubicada unos 10 
kilómetros al norte de Toluca, fueron convocadas poco más de 5 mil mamás del valle de Toluca. A las nueve de la 
mañana ocuparon el sillerío para el acto que arrancaría tres horas después. Se les sirvieron frijoles, arroz, 
picadillo, una lata de refresco Pascual y una galleta. 

Luego, funcionarios de la Secretaría de Educación ataviados con camisolas rojas les entregaron un obsequio de 
parte del gobierno mexiquense: una caja verde con el logotipo que identifica a la administración de Enrique Peña, 
que contenía una bolsa de manta y un juego de maquillaje de bolsillo. También se repartieron boletos para la rifa 
de licuadoras, planchas, refrigeradores y hornos de microondas. Para amenizar la espera hubo un mariachi. Las 
presentes debían estar atentas a las indicaciones de los funcionarios de la Secretaría de Educación. El encargado 
de las porras al mandatario fue Jorge Alejandro Neyra, director del Centro de Estudios Tecnológicos de Santiago 
Tianguistenco, quien fue secretario general del Instituto Electoral del estado de México en los comicios de 2005, 
cuando Peña Nieto fue electo gobernador. 

Las quiero ver animadas ahora que llegue el gobernador. Que sienta el cariño que le tienen, dijo de una mesa a 
otra. Minutos después Peña Nieto apareció y con él, el grito de ¡presidente, presidente! No faltó la letanía Enrique, 
bombón, te quiero en el colchón y “Enrique, si no traes a La Gaviota (la actriz Angélica Rivera, novia del 
gobernador), aquí tienes a tu guajolota”. Peña Nieto tardó poco más de media hora en llegar al presidium. En su 
trayecto repartió besos, abrazos y autógrafos. No nos lo perdemos. Ahora seguido lo vemos en televisión, dijo una 
joven con un niño en brazos. 

Luego de la celebración, Peña Nieto desestimó la denuncia que el Partido Acción Nacional (PAN) presentó ante la 
Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales por el uso de recursos del erario en reuniones partidistas. 

Enrique Peña reconoció que fue a Puebla, pero no a un acto proselitista, sino a una reunión con empresarios que 
tienen industrias en el estado de México, y luego a una comida, a la cual lo invitaron. Fui en el helicóptero del 
estado porque se trataba de un acto relacionado con el gobierno. 

Con información de Silvia Chávez, corresponsal 
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Astillero 

Dilución de lo electoral 

Enredos y trampas  

PAN, impotente 

El narco decide 

AMLO, ahora sí 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Es el mundo electoral al revés: el ulisismo delincuencial invoca leyes y justicia para exigir que le sea retirado el 
registro a su único opositor verdadero, Gabino Cué, mientras César Nava de Patylú se reúne de nuevo con su 
cómplice en pactos inmorales, Fernando Gómez-Mont, para pedir desde el presunto poder federal que se ponga 
freno a la elección de Estado que en Yucatán estaría organizando la gobernadora aficionada al mapache pibil, y en 
Sinaloa el Partido del Trabajo ensaya fórmula hipócrita para beneficiar al perreanismo, evitando la presentación 
de un candidato propio a gobernador para así cumplir la instrucción lopezobradorista de no apoyar alianzas con el 
PAN, pero al mismo tiempo no dividir el voto esperado por el priísta ahora opositor conocido como Malova. Con 
ternura sin igual, el PT dará apoyo moral al candidato priísta del ex gobernador Juan S. Millán, postulado también 
por el PAN. Vaya tabla de valores: respaldo ético y práctico a quien formalmente no se apoya por sus alianzas 
inaceptables. ¡Viva la congruencia! 

Decaimiento sostenido de los comicios como opción: en Aguascalientes el PAN arranca campaña sin candidato 
oficialmente registrado, pues Martín Orozco está sujeto a proceso judicial por una presunta triquiñuela que habría 
hecho para beneficiarse económicamente cuando era presidente municipal de la capital, lo que llevó a que el 
instituto electoral estatal le negara el derecho a competir, todo ello en el contexto de la embestida del actual 
gobernador, Luis Armando Reynoso –un caso de corrupción, frivolidad y oportunismo que ahora está jugando las 
contras al PAN nacional, es decir, al calderonismo–, contra la postulación de un correligionario que él, el cacique 
local blanquiazul, no acepta. El escándalo de las aguas panistas calientes ha llegado a la amenaza centralista de 
expulsar al gobernador rejego, quien a la vez acusa a Cesarín Nava de estar tejiendo una alianza “de facto” con el 
PRD para recargarse en este partido en caso de que el tribunal electoral federal confirme la negativa a Martín 
Orozco para que sea candidato panista. 

En Tamaulipas, el mismo partido federalmente en el poder se queja de que no hay quienes deseen ser postulados a 
cargos de elección popular. José Julián Sacramento, senador que pidió licencia para ser candidato a gobernador 
sin esperanza alguna de ganar, ha dicho que en varios municipios no han registrado aspirantes a presidencias, ni a 
diputado en algún distrito, por las amenazas del narcotráfico, que así regula los comicios, aprobando o 
desaprobando la participación de ciertos ciudadanos o partidos. El fenómeno tamaulipeco se reproduce en otras 
partes del país, por lo cual sonó a autogol federal lo que dijo el dirigente nacional panista al rechazar el 
ofrecimiento de vigilancia que la administración estatal priísta hizo al amenazado Sacramento:  
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Parece que un gobierno que no es capaz de garantizar la seguridad de los ciudadanos tampoco podría garantizar la 
seguridad de los candidatos, dijo C. Nava sin reparar en la justa adjudicación que de esa frase se podría hacer a la 
administración calderonista. 

Al precandidato Peña Nieto tampoco parecieran dársele las declaraciones afortunadas en materia de narcotráfico y 
seguridad pública. Con gran desparpajo ha dejado constancia de que la zona metropolitana conurbada es un 
refugio de líderes de bandas comercializadoras de droga, en razón del gran mercado que significa la aglomeración 
humana que forman el Distrito Federal y el estado de México. A Peña Nieto no se le dan los asuntos relacionados 
con leyes y justicia (allí están, como ejemplos contundentes, la impunidad otorgada al tío impulsor, Arturo 
Montiel Rojas, y el caso de la niña Paulette, manipulado con descaro y derivado ahora hacia detalles menores), así 
es que tampoco cree necesario rendir cuentas judiciales de la reunión que en Puebla tuvo para impulsar las 
candidaturas priístas a gobernador de esa entidad y de Tlaxcala. Tramposamente dice que son ataques políticos en 
su contra y anuncia otras salidas de turismo electoral que realizará en fechas próximas. 

La embarrada narcoinmobiliaria de Peña Nieto no afectó en nada los planes electorales y de financiamiento que 
hoy consumen la atención del otro precandidato en activo, CaMarchelo Ebrard, que anuncia cobros sacados de la 
manga por habilitados cambios de tarjetas de circulación y, en tanto, sigue en sus giras de promoción personal, 
con la esperanza puesta en que a López Obrador le sea imposible remontar la enorme campaña de descrédito 
desatada en su contra y entonces el actual jefe de gobierno quede como única opción posible, como beneficiario 
paciente de un seguro de vida política obligadamente cobrado. El tabasqueño persistente, a su vez, declara 
orgullosamente instalada la organización nacional que necesitamos para la transformación del país. Ahora sí tiene 
con qué defender un triunfo electoral, con 15 mil dirigentes, 2 mil 500 comités municipales y 2.5 millones de 
representantes. 

En otras pistas del gran circo nacional, Fox insulta a los diputados federales que no logran demostrar el gran 
saqueo al erario que practicó a su arrasador paso por Los Pinos, en tanto su sucesor, Felipe Calderón, plantaba un 
ósculo en la mejilla de la señora Margarita para responder al coro peticionario de asistentes a un acto oficial 
conmemorativo de maternidades. Un momento conyugal de picardía aterrizada en una caricia de superficie. 

Y, mientras Emilio Gamboa (el político XHEG, por su permanente sintonía con los intereses de las grandes 
televisoras) se acomoda en su nuevo nicho futurista de la CNOP, ocupado hasta ahora por el tamaulipeco Marco 
Antonio Bernal, miembro destacado del equipo principal de Manlio Fabio Beltrones, ¡hasta mañana, con esta 
especie de semifinal feliz en Día de las Madres, con Lisette Farah llegando a acuerdos con su esposo para 
recuperar a la hija sobreviviente! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

César Nava pide garantías 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

A menos de una semana de las elecciones en Yucatán, el presidente del PAN, César Nava Martínez, pidió garantías 
en ese estado a la Secretaría de Gobernación. 

Más que una simple petición a la autoridad, parece un intento de comprometer al titular de Gobernación, el ex 
panista Fernando Gómez Mont, quien renunció al partido precisamente por diferencias con la dirigencia 
encabezada por Nava. 

Sobre todo, el presidente del PAN parece olvidar que Gobernación no es autoridad en materia electoral. 

La cosecha 

Al tomar protesta a Francisco Olvera Ruiz, candidato al gobierno de Hidalgo, la presidenta del PRI, Beatriz 
Paredes Rangel, expresó seguridad en el triunfo de su partido en todos los comicios a celebrarse el presente año... 

La inquietud priva en el sector telecomunicaciones ante la cercana decisión para concesionar la fibra óptica de 
Comisión Federal de Electricidad. Aunque la decisión corre a cargo de la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones, se temen interferencias presuntamente a cargo del secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Juan Molinar Horcasitas. Esto, por rumores de que supuestos personeros del funcionario se han 
acercado a aspirantes a concesionarios para pedirles que se olviden de ligarlo con la tragedia de la guardería ABC 
de Hermosillo, Sonora, ocurrida cuando era director del IMSS. Es el caso de Tv Azteca, donde algunos directivos 
han recibido recomendaciones de sedicentes allegados al ex director del IMSS para dejar de cubrir todo lo 
referente al incendio de la guardería, ante lo cual se teme una resolución negativa para su filial Iusatel... 

Conforme al anuncio de Fidel Herrera Beltrán del pasado 5 de mayo, el gobierno de Veracruz dio a conocer el 
decreto que reconoce y agradece al Ejército sus altos méritos como garante y salvaguarda de la integridad de los 
veracruzanos, y dispone que del 10 al 18 de mayo de cada año se rindan homenajes y reconocimientos a los 
mandos militares, generales, jefes, oficiales, clases y soldados... “Los bejaranos no entienden”, es un comentario 
que se escucha en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, incluso dentro de la fracción perredista. Esto, por 
rumores acerca de negociaciones entre el representante del PRD ante el Instituto Electoral del DF, Miguel Ángel 
Vázquez, y el consejero Néstor Vargas con la finalidad de abrir la puerta para que miembros de esa corriente se 
involucren en los trabajos de las comisiones del organismo comicial y así de nuevo controlar la organización de la 
gente en la capital, no obstante que la Ley de Participación Ciudadana margina a los partidos... 

También circulan versiones de que otras corrientes del PRD presionan al jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, 
para que se involucre más en las campañas de sus candidatos en los estados, en particular de Gregorio Sánchez, de 
Quintana Roo. riverapaz@prodigy.net.mx 
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México SA 

El gobierno decide el tamaño del derecho a la información 

Defiende el SAT los intereses del calderonato 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Los mexicanos deben congratularse porque el derecho a la información está garantizado constitucionalmente. 
También, por la existencia del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI). Por si fuera poco, 
desde el micrófono oficial cotidianamente se presume la creciente transparencia en el ejercicio del poder y en la 
utilización de los recursos públicos, así como el decidido combate a la opacidad. Felicidades, pues, pero no se 
vayan con la finta: una cosa es lo que establece la ley y otra muy distinta la práctica gubernamental. 

Desde los tiempos de López Portillo se adicionó al sexto constitucional aquello del derecho a la información, 
aunque en los hechos la pelea interinstitucional es saber quién desinforma más; con el advenimiento del cambio 
surgió el IFAI, y en 2007 se agregaron algunas frases sobre el mismo tema a dicho artículo de la Carta Magna. 
Ahora todos los mexicanos tienen derecho a la información, pero el gobierno es el que determina el alcance y 
decide qué sí y qué no, y hasta dónde llega ese derecho. Algo se ha avanzado sí, porque ahora es posible tener 
acceso a ciertos legajos y detalles, pero cuando se trata de asuntos verdaderamente relevantes, el inquilino en 
turno de Los Pinos saca su varita mágica y con un simple movimiento transforma la información pública (y de 
pasadita cancela el derecho de los mexicanos) en información reservada, que mantiene bajo 500 candados (el 
Fobaproa, para no ir más lejos). Así de sencillo, en este decidido combate a la opacidad, según reza el discurso 
oficial. 

Por ejemplo, los mexicanos tienen derecho a saber cuánto recauda el fisco, pero no a quiénes privilegia el gobierno 
con esos mismos recursos; tienen derecho a saber a cuánto asciende el presupuesto de gastos fiscales, pero no a 
qué empresas y empresarios se beneficia con todo tipo de exenciones y regímenes tributarios especiales; tienen 
derecho a ser informados sobre la cancelación de créditos fiscales, pero no a quiénes (nombres), por cuánto 
(montos) y con base en qué (argumentos). El gobierno, pues, decide de qué tamaño es el derecho a la información 
que garantiza una señora llamada Constitución. 

Como se ha comentado en este espacio, en 2007 el Servicio de Administración Tributaria, el SAT, decidió cancelar 
créditos fiscales por cerca de 74 mil millones de pesos en beneficio de un grupo de empresas y empresarios, cuyos 
nombres se niega a revelar, aduciendo razones de secrecía, protección de la identidad fiscal de los beneficiarios y 
costo de recuperación muy alto. Conocida la generosa condonación fiscal, algunos ciudadanos exigieron al 
organismo público divulgar el inventario detallado de los favorecidos, el monto desglosado y con base en qué tomó 
tan humanitaria decisión en contra de los intereses nacionales. Como era de esperarse, el Sistema de 
Administración Tributaria los mandó a paseo, de tal suerte que los ciudadanos, en ejercicio de su derecho 
constitucional, recurrieron al IFAI, organismo que actuó en consecuencia: el pasado 11 de marzo ordenó al SAT 
que abriera el expediente y lo hiciera público (decisión que fue calificada de hecho sin precedentes), mandato que 
el organismo dependiente de la Secretaría de Hacienda simple y sencillamente se pasó por el arco del triunfo, al 
tiempo que recurrió al amparo –promovido directamente por el titular del propio SAT, Alfredo Gutiérrez Ortiz 
Mena, y un grupo de funcionarios de primer nivel– para que un juez protegiera su negativa a informar. 
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El IFAI amenazó con denunciar, ante la Secretaría de la Función Pública, a los servidores públicos que 
abiertamente se negaron a cumplir con la citada orden, pero los del Sistema de Administración Tributaria como 
quienes oyen llover. Cobijados con su amparo mantienen su postura, y a la comisionada presidenta, Jacqueline 
Peschard, le mandan decir que le haga como quiera, que de cualquier forma ellos no sueltan el expediente. Así 
transcurrieron casi dos meses, hasta que el pasado viernes un juez federal revocó el amparo que protegía a los 
señores del SAT, lo que hasta el momento no lo ha hecho cambiar de postura: el inventario de beneficiarios se 
mantiene reservado y el grupo de funcionarios en desacato. 

De ese tamaño son los intereses que protege el calderonato, de tal suerte que, si bien no se conocen los nombres de 
empresas y empresarios beneficiados con la cancelación de 74 mil millones de pesos en créditos fiscales, es fácil 
suponer de quiénes se trata. La propia Auditoría Superior de la Federación hizo el siguiente señalamiento: otra de 
las áreas de opacidad verdaderamente preocupantes, es la pésima eficiencia recaudatoria del Estado mexicano, 
último lugar en la OCDE. Los grandes problemas: un padrón de contribuyentes insuficiente, el sector informal de 
la economía, el contrabando, la falta de certidumbre jurídica en el marco jurídico impositivo, los créditos fiscales 
incobrables y la pérdida de juicios para recuperar los grandes volúmenes de impuestos que no se recaudan. Y aquí 
cabría preguntar: ¿por qué se pierden los juicios? ¿Hay abogados o instancias oficiales que manejan los juicios con 
toda la intención para que sean perdidos? Ésa es la gran pregunta. Si vemos la cartera de recuperación de créditos 
fiscales nos damos cuenta de que arriba de 50 por ciento de la cartera de créditos fiscales son incobrables. 

Así es, no ose un ciudadano de a pie dejar de pagar un peso al SAT, porque en cuestión de minutos encima le cae la 
jauría con órdenes de embargo bajo el brazo. Pero entratándose de los barones mexicanos, todo es generosidad y 
opacidad. Ese mismo 2007 la propia ASF denunció que en la revisión de la Cuenta de la Hacienda Pública Federal 
correspondiente a 2005 se logró documentar que 0.04 por ciento de los deudores de créditos fiscales concentraron 
48.3 por ciento del adeudo total por ese concepto, y que la mayoría del débito resultaba “irrecuperable o está en 
litigio… De lo anterior se desprende que no existe un límite para la determinación de créditos fiscales y que ciertos 
contribuyentes han omitido sus obligaciones por un tiempo prolongado”. No obstante, se detectaron 
contribuyentes con créditos fiscales que en 2005 obtuvieron devoluciones de impuestos por parte del SAT. Entre 
los beneficiarios aparecían bancos, televisoras, ingenios azucareros, constructoras, cuatro clubes de futbol, dos 
empresas de transporte, un partido político, empresas de entretenimiento y comunicaciones, y una compañía 
editorial. 

Las rebanadas del pastel 

Entonces, ¿qué sigue, señores comisionados del IFAI? 

cfvmexico_sa@hotmail.com - mexicosa@infinitum.com.mx 
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Ciudad Perdida 

Ebrard ya oye el canto de las sirenas 

En busca de las truculencias de Nueva Izquierda 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

Nunca será suficiente, por más que parezca lugar común, hablar en el PRD de la unidad de la izquierda, pero hoy 
ni la lógica política más vulgar alcanza para suponer siquiera que ese partido haya salvado los escollos de la 
traición, o el envenenamiento generalizado por las componendas que confunden y desesperanzan. Marcelo Ebrard 
decidió, no obstante, acudir a un muy deslucido aniversario de ese partido para pedir eso: unidad, sin tener en 
cuenta que quienes lo escuchaban, y quienes lo convocaron, fueron precisamente los que decidieron dar la espalda 
a los principios fundacionales para tratar de crear, con base en acuerdos inconfesables, pero obvios, horizontes 
ficticios de triunfo. El jefe de Gobierno, que puja por la candidatura de ese partido a la Presidencia de la República, 
sabe, porque sus encuestas y las de todos advierten la caída de los amarillos, que el Comité Ejecutivo Nacional en 
funciones se ha ido hundiendo al mismo ritmo que sus aliados azules. Ebrard, político de altos vuelos, no ignora 
que en el nido de Nueva Izquierda –la corriente que encabeza los destinos nacionales perredistas– se alimentaron 
y crecieron los males por los que hoy la gente da la espalda al sol azteca. 

Tratar de ignorar esa realidad es ir al precipicio con los ojos cerrados, o bien suponer que en su momento él no 
será traicionado, lo que sería un grave error de prepotencia. La cúpula perredista sólo cumple acuerdos con los 
panistas, porque tienen el poder; todo lo demás esta sujeto a la traición, y contra ésa no está vacunado el jefe de 
Gobierno. ¿Por qué entonces exponerse al contagio del desprestigio? Hay otro PRD que busca la recomposición de 
sus fuerzas, que más que pertenecer a corrientes, tribus o grupos de interés es perredista y se siente en la 
obligación de retomar caminos que parecen perdidos. A ésos no les atrae la unidad con las componendas. La única 
explicación que algunos han encontrado para la actuación de Ebrard en el aniversario perredista nacional es una 
absurda medición política. Dicen que la estrategia del chuchismo es quedarse en la presidencia del partido, y, en 
ese caso, Ebrard necesitará de sus truculencias para la contienda por la candidatura. Si así fuera, sería una lástima. 

De pasadita 

Buen susto se llevarán las mujeres que pretenden incorporarse como magistradas al Tribunal Electoral del DF 
cuando se enteren de que un amparo podría dejarlas fuera de la contienda, y anularía la posibilidad de cumplir 
con la cuota de género que debería cumplirse en ese organismo, por mandato del Código Electoral local. El último 
día de abril, Miguel Ángel López Mastache logró interponer un recurso de amparo para evitar que una mujer fuera 
magistrada en ese tribunal porque, según su dicho, él es el suplente de Miguel Covián Andrade y le corresponde el 
lugar. El asunto es que, según nos dicen, para variar aquí se manifiesta la mano de Nueva Izquierda, y se comenta 
que López Mastache es uno de los aliados del senador René Arce, quien fuera el máximo cacique en Iztapalapa. 

El juzgado quinto de distrito en materia administrativa será donde se resuelva si se debe cumplir lo que dicta el 
Código Electoral, o bien declara que este ordenamiento no tiene nada que ver con Mastache, y la idea de equilibrar 
por género el trabajo del tribunal queda, nada más, en otra nueva frustración. ¡Cuidado! 
ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
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CIUDAD

Acelera paso 
La Rielera
La tuneladora ha 
avanzado 450 metros y 
cruzará a 20 metros de 
profundidad la primera 
estación en su camino.
PágInA 5

CULTURA

Toma la batuta 
en Chicago
Por primera vez desde 
los 70, un mexicano, 
Carlos Miguel Prieto, 
dirigirá la Orquesta 
Sinfónica de esa Ciudad.
PágInA 18

REFORMA / Staff 

NUEVA YORK.- Las principales 
bolsas del mundo subieron ayer 
con fuerza en un clima de eufo-
ria tras el anuncio de un históri-
co fondo de ayuda, de 750 mil mi-
llones de euros, para países euro-
peos con problemas financieros.

“El mercado dio un enorme 
suspiro de alivio porque la UE ha 

tomado medidas agresivas’’, di-
jo Alan Gayle, estratega de inver-
sión de RidgeWorth Investments, 
en Richmond, Virginia.

La Bolsa de Nueva York regis-
tró su mayor alza del año, 3.90 por 
ciento. Las plazas latinoamerica-
nas también se dispararon: Sao 
Paulo, la mayor de la región, ganó 
4.11 por ciento; Buenos Aires, 7.16; 
México, 2.50, y Bogotá, 1.77.

El índice Ibex-35, de la Bolsa 

de Madrid, tuvo una ganancia ré-
cord de 14.43 por ciento; la de Pa-
rís subió 9.66, y la de Atenas, 9.13. 

En México, el peso se apre-
ció frente al dólar 40 centavos y 
cerró en 12.70 a la venta.

Además, el precio del petró-
leo se recuperó luego de una caí-
da de más de 10 dólares y superó 
los 80 dólares en Londres.

Negocios 1 > WsJ 10

InTERnACIOnAL

Deja la nube 
volar a Europa
Ayer se reanudaron, 
aunque con algunos 
retrasos, los vuelos 
en la mayoría de los 
aeropuertos.
PágInA 17

Estacionamientos: 
¿pagar o no?
Inversionistas y urbanistas 
debaten hoy la ley que obliga 
a los negocios a dar dos horas 
gratuitas a los automovilistas.
d programa de radio, 12:00 hrs.

de libre acceso hoy:

SE vE vERDE EL TRI
CHICAGO. Tuvieron que pasar 261 minutos de juego para que 
la Selección volviera a anotar un gol. Alberto Medina salvó el 
compromiso de anoche ante Senegal pese a que el Tri tuvo 
varias oportunidades claras para ir más allá del 1-0.

cANcHA 1 A 4

‘Maneja’ El Chapo
capitanías de puerto

Pretenden regularizar 
el agua de Los Pinos

Viven bolsas furor por rescate

Marejadas
El reporte de la Marina indica 
que la complicidad con el narco 
podría abarcar las capitanías  
de puerto de:

d Se debe hacer cita 
para documentar 
propiedad vehicular 
y volver cada 3 años

Ernesto Osorio

El Gobierno del Distrito Federal 
anunció ayer el cobro de un nue-
vo impuesto.

Ahora tocará el turno a los 
poseedores de automóvil, pues, 
por disposición de la Adminis-
tración que encabeza Marcelo 
Ebrard, tendrán que renovar su 
actual tarjeta de circulación por 
una nueva, que incluirá un chip.

La Gaceta Oficial del Distri-
to Federal publicó ayer el acuer-
do mediante el cual se establece el 
programa de renovación del do-
cumento, por lo que los propie-
tarios deberán pagar 220 pesos 
(de acuerdo con el Código Fiscal 
vigente). Además, el trámite, con 
su consecuente pago, tendrá que 
hacerse cada tres años.

Los propietarios de vehículos 
modelo 2008 y posteriores que ya 
obtuvieron su tarjeta inteligen-
te con chip quedarán exentos de 
realizar el trámite en su prime-
ra etapa, aunque están obligados 
a pagar el nuevo gravamen y re-
novar su tarjeta al cumplir tres 

años con ella.
Quienes tienen que renovar 

y pagar el nuevo impuesto lo de-
ben hacer a partir del 20 de mayo, 
y el tiempo límite para que hagan 
el cambio de la tarjeta de circula-
ción será el 30 de junio de 2011.

Además, el nuevo documento 
será requisito indispensable para 
realizar la verificación vehicular 
correspondiente al segundo se-
mestre del próximo año.

Para cumplir con el trámite, 
los propietarios de autos debe-
rán obtener una línea de captura, 
realizar el pago correspondiente, 
programar una cita en los módu-
los de atención (que la Setravi di-
fundirá en su sitio web) y presen-
tar factura o carta factura vigente, 
identificación oficial del propie-
tario, comprobante de domicilio 

y comprobante de pago de dere-
chos por uso de vehículos auto-
motores en el DF, como son te-
nencia, verificación vehicular y 
multas saldadas.

Las personas morales debe-
rán presentar, adicionalmente, 
original del acta constitutiva, el 
RFC y el poder notarial o carta 
poder del apoderado legal. 

“Esto no es más que un im-
puesto adicional a los que ya in-
crementó este año el Jefe de Go-
bierno y que, obviamente, es para 
hacerse de recursos para su cam-
paña del 2012.

“Es el mismo esquema que 
utilizó Andrés Manuel López 
Obrador cuando anunció el re-
emplacamiento en el año 2000”, 
acusó el diputado local panista 
Federico Manzo, integrante de 

la Comisión de Transporte de la 
ALDF.

Según el Centro de Transpor-
te Sustentable, cada año se regis-
tran 200 mil autos nuevos en la 
capital.

De acuerdo con el padrón ve-
hicular del Consejo Nacional de 
Seguridad Pública, en la Ciudad 
de México circulan 3 millones 
200 mil autos.

Y, según la Secretaría de 
Transporte y Vialidad (Setravi), 
del parque vehicular, un total de 
900 mil vehículos ya cuenta con 
la nueva tarjeta de circulación.

Faltarían por renovar poco 
más de 2 millones de autos, con 
lo que la recaudación sería de más 
de 495 millones de pesos, monto 
superior a la recaudación por de-
rechos de tenencia.

dDetecta la Marina
que el capo usó 28
barcos pesqueros
para traficar coca

REFORMA / Staff

Una investigación de la Secretaría 
de Marina detectó que el Cártel 
de Joaquín “El Chapo” Guzmán 
pudo infiltrar ocho capitanías de 
puerto y utilizó 28 buques de pes-
ca para transportar cocaína desde 
Sudamérica.

Esto se suma a lo publicado 
ayer en REFORMA sobre la in-

formación que obtenía “El Chapo” 
de las Fuerzas Federales de Apo-
yo: datos de los mandos operati-
vos, investigaciones que se reali-
zan en su contra y despliegue de 
agentes en el País.

Las pesquisas sobre las ca-
pitanías y los barcos que trans-
portan droga fueron entregadas a 
la Subprocuraduría de Investiga-
ción Especializada en Delincuen-
cia Organizada de la PGR.

En ellas se revela el nombre 
de 121 tripulantes de las embar-
caciones y 224 empleados de con-
fianza y veladores, además de in-
formación sobre los dueños de 
14 empresas mexicanas, 2 hon-
dureñas, 2 panameñas y un esta-
dounidense.

El documento “Red de Vín-
culos Obtenidos del Buque Pes-
quero Polar I” fue elaborado por 
la Armada como parte de un se-
guimiento a esta embarcación, 
que, en diciembre de 2008, fue 
señalada por transportar dine-
ro en efectivo a Panamá y en la 
cual, dos meses después, se ase-
guraron 7 toneladas de cocaína 

en su interior.
Cuando la Marina inició la 

investigación del Polar I, descu-
brió un entramado de empresas 
y personas que ya habían tenido 
problemas con la justicia.

La indagación ubicó, además, 
al ex cabo de la Marina Mario 
Partida como el responsable de 
coordinar la logística de importa-
ción de cocaína para el Cártel de 
Sinaloa y eligir a Perú como nue-
va fuente de abastecimiento. 

Víctor Fuentes

El Gobierno federal no sabe cuán-
ta agua se consume en la Residen-
cia Oficial de Los Pinos, razón por 
la cual planea invertir 3.6 millo-
nes de pesos en estudios para un 
programa de mejoramiento y uso 
sustentable del líquido.

Un proyecto de la Conagua 
explica que actualmente el agua 
que se usa en Los Pinos proviene 
de un pozo profundo propiedad 
del Sistema de Aguas de la Ciu-
dad de México (SACM), pero, co-

mo el caudal también beneficia a 
otros vecinos, no está claro cuál es 
el consumo de Los Pinos.

“El único medidor que existe 
está colocado en una tubería de 
una pulgada y media de diáme-
tro, y no se sabe si es un medidor 
proporcional colocado en la tu-
bería principal de alimentación a 
la red”, dice el texto enviado el 15 
de abril a Hacienda.

En los próximos tres meses, 
se habilitará un nuevo pozo de 
300 metros de profundidad para 
abastecer entre 60 y 80 litros por 
segundo a la casa presidencial.

martes

11 de Mayo 
del 2010
México, d.F.

$ 12.00

86 páginas, 
6 secciones

año 17
Número 5,984

El cine nacional se proyecta a la tercera dimensión. “Brisa 160” 
será la primera película de acción real en 3D en hacerse en 
México; saltará a las pantallas en el género de horror. El director 
de fotografía Isi Sarfati (foto abajo) asegura que será un filme 
comparable con cualquiera de Hollywood. geNte! 1

Mexicanos en 3D

d Mazatlán y Topolobampo, Sin.
d Yávaros, Son.
d Alvarado y Coatzacoalcos, Ver.
d Dos Bocas y Frontera, Tab.
d La Paz, BCS 

gEnTE!

Las Misses sensuales
Fotos de las aspirantes 

a la corona de Miss USA 
2010 en las que posan en 

lencería han provocado 
candentes reacciones.

PágInA 1

$ 12.00

86 páginas, 
6 secciones

año 17
Número 5,984

Granados Chapa (9) • Reyes Heroles, Sergio Sarmiento, Jorge Alcocer V. (10)
Guadalupe Loaeza, Eduardo Huchim (11) • Capitanes (Neg. 3)

Fija en 220 pesos nueva tarjeta de circulación

Cobrará el GDF
oootro impuesto

Lo que pagan los automovilistas en el DF
En el mejor de los casos, con un auto nuevo de precio económico  
y sin coyotes ni intermediarios, los automovilistas del DF pagan:

Alta vehicular: $495 Tenencia (anual): $3,052 (Tsuru nuevo)

Renovación cada 3 años de tarjeta de circulación: $220
Licencia nueva (vigencia de 3 años): $580
Verificación (semestral): $450, autos nuevos; $225, 2008 y anteriores.

Holograma 00: $598
Seguro obligatorio (anual): $4,500 (Tsuru nuevo)

y COSTO HORAS/HOMbRE
pARA REnOVAR TARjETA

$400* 
millones

* Los 3.2 millones de capitalinos tendrán que destinar 
alrededor de 6.4 millones de horas/hombre a renovar su 
tarjeta de circulación. El 35 por ciento de las familias, 
que es el que tiene auto en el DF y gana un promedio de 15 
mil pesos mensuales cada una, perderá el equivalente a 400 
millones de pesos en este trámite.
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Afirma AN que son omisiones 
Fernando Paniagua 
(11 mayo 2010).- Corresponsal 
  
QUERÉTARO.- El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, Ricardo Anaya Cortés, 
aseguró hoy que los 32 predios que la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE) afirma que no están reportados 
como propiedad del Gobierno estatal sí existen. Incluso, sostuvo, mediante un comunicado de prensa que el 
informe de la ESFE sólo evidencia falta de control y omisiones en los registros de los activos del Gobierno estatal. 
Lo que se advierte en el informe de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, correspondiente al primer 
semestre de 2009, es simplemente una falta de control en cuanto a los registros. No se trata de una afectación al 
patrimonio del Estado, sino más bien de omisiones de registro en el activo fijo", señala el dirigente panista en el 
Estado. 
 
En su comunicado de prensa, Anaya Cortés señala que el reporte de la Entidad de Fiscalización sólo evidencia 
observaciones administrativas que de ninguna manera implican un menoscabo al patrimonio del Estado. Anaya 
señaló que el informe de la ESFE que contiene dicha observación, fue entregado a la Legislatura hace ocho meses. 
"Los predios de referencia son efectivamente propiedad del Gobierno estatal. Tan es así, que en la Sesión de Pleno 
de la LVI Legislatura, celebrada el pasado 6 de mayo, se aprobó por unanimidad la desincorporación de un terreno 
propiedad de Gobierno estatal, destinado a la construcción de un Hospital de Especialidades del IMSS. Dicho 
predio de 50,000 metros cuadrados, ubicado en el Circuito Universidades, Segunda Etapa s/n, (parcela 54 Z-3 P 
1/1), Ejido la Purísima del municipio de El Marqués. 
 
"(Ese terreno) es precisamente uno de los 32 a que se refiere el reporte de la ESFE. En el considerando 9 del 
dictamen correspondiente se asentó: 'Que el inmueble mencionado en el punto que antecede, es propiedad del 
Estado de Querétaro, según se acredita con la escritura pública número 29,446 de fecha 16 de junio de 2009, 
pasada ante la fe de la Lic. Estela de la Luz Gallegos, Notaria Adscrita a la Notaría Pública número 31 de esta 
Ciudad, e inscrita en el Registro Público de la Propiedad y del Comercio, bajo el Folio Real número 156438/4, con 
fecha 23 de febrero de 2010'", manifestó Anaya. 
 

Investiga Querétaro predios 'extraviados' 
 
El Gobierno no ha sido notificado de las anomalías. Promete funcionario informar esa semana 
sobre el estatus de los terrenos 
Fernando Paniagua 
(11 mayo 2010).- Corresponsal 
  
QUERÉTARO.- La administración estatal inició un proceso de investigación para verificar la existencia o no de los 
32 predios que la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), detectó como no reportados en la 
documentación de bienes inmuebles del Poder Público local. En entrevista, el Oficial Mayor del Gobierno del 
Estado, Manuel Pozo Cabrera, dio a conocer que el Poder Ejecutivo del Estado no ha sido notificado, oficialmente, 
de estas presuntas irregularidades; sin embargo, reveló que se inició ya una investigación. "No obstante que no 
hemos recibido una comunicación oficial por parte de la Legislatura local o por la Entidad Superior de 
Fiscalización, nos haremos llegar de la información de la cual versan estas notas periodísticas, a fin de poder 
validarlas, en base a los registros de la entrega recepción, y con todo gusto estar en oportunidad, para en esta 
misma semana informarles sobre el estatus de estos 32 predios", indicó. 
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Este lunes, REFORMA reveló que el anterior Gobierno de Querétaro invirtió en el primer semestre del año pasado 
464 millones 164 mil 286.32 pesos para la adquisición de 32 predios, los cuales no aparecen registrados en 
ninguna entidad de la administración pública estatal. Ante ello, el oficial mayor del Gobierno de Querétaro sostuvo 
que si bien se realizará la investigación, de entrada sí tiene identificados al menos tres de los predios revelados por 
REFORMA. "De una primera lectura, identifico varios que sí están en los registros; sin embargo, como no tengo la 
lista integrada de los 32 predios, no quisiera dar unas opinión en este momento, hasta no poderlo cruzar 
oficialmente. 
 
"Derivado de esto nosotros solicitaremos la información, toda vez que no hemos sido notificados oficialmente, 
tanto de la Legislatura, como de la Entidad Superior de Fiscalización, no hemos recibido estas observaciones y 
solicitaremos este listado para poder verificar en los registros la situación de estos 32 inmuebles", sostuvo. Por su 
parte, el secretario de Gobierno, Jorge García Quiroz, reveló que la ESFE no ha notificado al Poder Ejecutivo 
estatal sobre estas presuntas irregularidades; pero ofreció que esta misma semana se dará a conocer la 
información que resulte de la investigación que se inició este día. "Esa información, en este momento no la 
tenemos; vamos a cotejar la información en cuanto dé el informe la Entidad Superior de Fiscalización para poder 
cotejarla y, en su momento, seguramente en esta semana, les vamos a poder nosotros informar a ustedes si 
efectivamente esos 32 predios existen", dijo. 
 
El encargado de la política interna del Estado sostuvo que, en caso de que tras la investigación derive en la 
confirmación de irregularidades, se dará vista a la Secretaría de la Contraloría para que se inicien los 
procedimientos jurídicos correspondientes. "Si hay irregularidades bueno, se le dará vista a la Contraloría, si se 
encuentran irregularidades, una vez que se analice la existencia o no de esos predios", dijo. 
 
  
  
Así lo dijo 
  
"Esa información, en este momento no la tenemos; vamos a cotejar la información... y, en su momento, les vamos 
a poder nosotros informar a ustedes si efectivamente esos 32 predios existen". 
 
Jorge García Quiroz, Secretario de Gobierno de Querétaro 
  
  
  
  
"Lo que se advierte en el informe de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, correspondiente al primer 
semestre de 2009, es simplemente una falta de control en cuanto a los registros.". 
 
Ricardo Anaya Cortés, Dirigente del PAN en Querétaro 
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Fijan criterios de PREP 
(11 mayo 2010).- Pedro Diego Tzuc 
  
Mérida.- El Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana (Ipepac) aprobó los lineamientos 
del Prep en los que se estableció que se publicarán los resultados una vez que se haya procesado y validado la 
primera acta de las casillas instaladas, pero no antes de las 18 horas del día de la jornada electoral. La captura y 
transmisión de los datos concluirá a las 12 horas del lunes 17 de mayo, momento en el cual el presidente del 
Consejo General, Fernando Bolio Vales, realizará el último informe. 
 
 

Acepta Trife revisar caso Orozco 
Erika Hernández y Raúl Muñoz 
 
(11 mayo 2010).- El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio entrada ayer al juicio 
para la protección de los derechos políticos presentado por el precandidato del PAN a la Gubernatura de 
Aguascalientes, Martín Orozco. El recurso, que pretende echar abajo un acuerdo del Instituto estatal en el que se le 
niega su registro como abanderado del blanquiazul al Gobierno local, será analizado por el Magistrado Flavio 
Galván. 
 
"Martín Orozco Sandoval, por su propio derecho, promueve juicio para la protección de los derechos político-
electorales del ciudadano, a fin de impugnar la resolución CG-R-44/10 dictada por dicho Consejo, que no aprobó 
su registro como candidato del Partido Acción Nacional a Gobernador de dicha entidad federativa", indica el 
expediente que apareció ayer en el Turno de Expedientes. El dirigente nacional del PAN, César Nava, confió en 
que el Tribunal Federal resuelva esta semana el recurso. Mientras tanto, dijo, no existe un plan B para contender 
por la candidatura al Gobierno estatal. 
 
Advirtió que, mientras los magistrados no emitan una resolución, para el PAN el único candidato sigue siendo el 
ex Alcalde. Orozco dijo tener la seguridad de que el TEPJF fallará a su favor, por lo que podrá iniciar formalmente 
su campaña rumbo a los comicios del 4 de julio. "Esta misma semana estaré en campaña como lo marca la ley, ya 
que el Tribunal Electoral actuará totalmente apegado a la legalidad y le dará plena garantía de participar en la 
contienda", señaló Orozco en un comunicado. El Instituto Estatal Electoral negó el registro a Orozco por el 
proceso penal que enfrenta por tráfico de influencias y ejercicio indebido del servicio público, a raíz de la 
compraventa de un predio cuando fue Alcalde de la capital del estado.  
  
 
  

Multan por dinosaurios 
 (11 mayo 2010).- Pedro Diego Tzuc 
 
Mérida.- El Secretario Ejecutivo del Ipepac, Alejandro Góngora Méndez, dijo en entrevista que aplicarán una 
multa de 550 mil pesos, equivalente a 10 mil veces el salario mínimo vigente en Yucatán, al PAN por negarse a 
retirar su propaganda alusiva a los dinosaurios rojos que el PRI se atribuyó como ofensiva. "Nosotros cumplimos 
con lo que nos marca la normatividad, y al no cumplir procedemos conforme señala la Ley vigente", precisó. El 
PAN adelantó que impugnará el castigo. 
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Apoya ex panista a PRI 
(11 mayo 2010).- Pedro Diego Tzuc 
 
Mérida.- La ex diputada federal panista, Ileana Baeza Estrella, y 17 supuestos ex activistas del PAN en Mérida, se 
pronunciaron a favor de Angélica Araujo Lara, candidata del PRI a la presidencia municipal. Alejada del PAN, 
Baeza Estrella lamentó que se haya perdido la vocación de servicio y ahora se persiga y hostigue a quienes piensan 
diferente al grupo en el poder. "Hoy por hoy, Angélica Araujo representa la verdadera opción de gobierno para 
Mérida", concluyó. 
 
 

Acusa AN intimidación 
Pedro Diego Tzuc 
 
(11 mayo 2010).- Mérida.- La presidenta estatal del PAN, Magaly Cruz, exigió el cese de la utilización de la 
policía del estado, al mando de Luis Felipe Saidén Ojeda, y su intromisión en el proceso electoral que vive Yucatán. 
"Pedimos enérgicamente a la Gobernadora Ivonne Ortega y a Saidén Ojeda cesen estas acciones incivilizadas 
emprendidas contra los ciudadanos y los candidatos de Acción Nacional", expuso en un comunicado. 
 
La presidenta estatal del PAN denunció que la policía a cargo de Saidén Ojeda ha implementado medidas 
intimidatorias contra personal de campañas, funcionarios y candidatos del PAN, así como con todo aquel 
ciudadano crítico de gobierno local. "Beatriz Zavala Peniche ha sufrido constante seguimiento y acoso de distintos 
vehículos con placas sobrepuestas durante toda su campaña. Se han denunciado dichos hechos públicamente y se 
cuenta con las fotografías y videos respectivos", aseveró. 
 
 
 

Promueve torero el voto en Tlaxcala 
(11 mayo 2010).- Ana Laura Vásquez 
 
Tlaxcala.- De enfrentar toros de lidia, el matador Rafael Ortega pasó a torear los votos rumbo a las elecciones del 4 
de julio, pues el Instituto Electoral de Tlaxcala (IET) le pidió hacer spots de la campaña de promoción al voto en la 
entidad. "Nos vemos el 4 de julio, no en una corrida, sino en las urnas. Necesitamos participar, ser cómplices de 
ese cambio, y yo voy a poner un granito de arena para que la gente acuda a votar", invita el torero a los 
tlaxcaltecas. 
 
  

 Impugna la izquierda a González y a Dávila 
(11 mayo 2010).- Ana Laura Vásquez 
 
Tlaxcala.- La alianza PRD-PT-Convergencia impugnó ayer el registro de los aspirantes a la Gubernatura de 
Tlaxcala por el PRI, Mariano González Zarur, y por el PAN, Adriana Dávila Fernández, por presuntos actos 
anticipados de campaña. El representante de la coalición de izquierda, Alejandro Cano, entregó al Instituto Estatal 
Electoral fotografías y notas periodísticas como pruebas de los ilícitos. 
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Denuncia Borruel a Duarte por 'piratería' 
Enrique Lomas 
(11 mayo 2010).- Corresponsal 
  
CHIHUAHUA, Chih.- El PAN denunciará al candidato del PRI a la Gubernatura de Chihuahua, César Duarte, por 
el delito de "piratería". Carlos Borruel, aspirante del blanquiazul al Gobierno estatal, aseguró que su contendiente 
priista le ha pirateado propuestas de campaña como la eliminación del impuesto de la tenencia vehicular. "La 
denuncia será interpuesta ante la Procuraduría General de la República. El candidato del PRI, César Duarte, será 
denunciado, por copiar las propuestas de un servidor", informó el candidato panista. Subrayó que su campaña está 
contra la piratería, por lo que su denuncia está más que justificada. En las campañas por 12 Gubernaturas, los 
candidatos del tricolor han manejado como propuesta la eliminación del pago de este impuesto. De gira por 
Ciudad Cuauhtémoc, César Duarte respondió que su adversario panista miente con sus propuestas. "Qué bueno 
que hagan propuestas de quitar impuestos, pero esos candidatos que andan contando mentiras que digan a su 
partido, el PAN, por qué no quitan la carestía, por qué no eliminan el aumento a la luz, al gas, a la gasolina "Eso es 
lo que deben de quitar y no andar haciendo propuestas populistas y mentirosas", respondió el aspirante del 
tricolor. 
 
Al referirse a la inseguridad que priva en Chihuahua, Duarte refrendó su propuesta de crear la figura de los "jueces 
sin rostro", para evitar que los encargados de administrar justicia liberen a los reincidentes. Pondrá orden en el 
estado, sostuvo, porque tiene las agallas para hacerlo. "En Chihuahua, durante mi Gobierno, estará fuera la 
intimidación, la extorsión, y la impunidad. "Esta campaña se ha nutrido de varios partidos, pero nuestra alianza es 
con la sociedad, y en especial con las mujeres de Chihuahua", resaltó durante un evento con mujeres. Advirtió que 
de no ser combatida, la inseguridad puede colapsar la economía. "Tenemos la obligación de dar seguridad a los 
niños. Aquí les reitero, madres de Cuauhtémoc, que tenemos seriedad en nuestras propuestas", indicó. 
 
 

Desvía despensas y lo destituyen 
Edgar Sánchez 
(11 mayo 2010).- Corresponsal 
  
CULIACÁN, Sin.- El gerente estatal de Diconsa, Sergio Luis Hernández, fue destituido del cargo por entregar 
despensas, en el municipio de Guasave, para hacer proselitismo a favor del candidato del PRI a la Gubernatura de 
Sinaloa, Jesús Vizcarra. Raúl Ibáñez, jefe de la oficina adjunta de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 
informó que mientras se realiza la investigación Hernández estará inhabilitado. "Se hizo la separación inmediata 
del cargo para proceder a la investigación. El tema es delicado porque los recursos públicos se utilizan para 
adquirir despensas. "Diconsa le vende a instituciones de Gobierno para apoyar a colonias populares, pero 
entregarlas en centros de proselitismo político en época electoral, eso no es correcto", indicó el funcionario federal. 
Agregó que los fondos para adquirir las despensas salieron del PRI, por lo que también buscan a la persona 
inmiscuida en este delito electoral. El dirigente estatal del PAN, Francisco Solano Urías, presentó presuntas 
pruebas contra Vizcarra por utilizar recursos destinados a programas sociales para propaganda electoral. Solano 
mostró fotografías de despensas de Diconsa ubicadas en un depósito de Guasave, donde aparecen imágenes del 
candidato del PRI. "(Las despensas) están siendo utilizadas para pedir a la gente el apoyo para Jesús Vizcarra. El 
Gobernador anda en campaña, se reúne en los municipios con el pretexto de inaugurar o dar el banderazo a una 
obra. Promueven sin ninguna reserva a su candidato", señaló el dirigente panista. Solano sostuvo que los 
Gobiernos estatal y municipales del tricolor hacen campaña desviando recursos públicos a favor de Vizcarra. 
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Hace Eviel promesa incumplible 
 
Propone priista quitar el pago de tenencia, pero Ruiz bursatilizó el gravamen 29 años 
Virgilio Sánchez 
(11 mayo 2010).- Corresponsal 
  
OAXACA, Oax.- Si gana la elección del 4 de julio, el candidato de la alianza PRI-PVEM a la Gubernatura de 
Oaxaca, Eviel Pérez Magaña, prometió eliminar el pago de tenencia. Sin embargo, el actual Mandatario Ulises Ruiz 
comprometió los ingresos por este impuesto por los próximos 29 años. De acuerdo con el convenio número F/246-
859, firmado por el Gobierno estatal y el Grupo Financiero HSBC, este gravamen fue bursatilizado. 
 
"El patrimonio del Fideicomiso se integra principalmente con la Aportación inicial; (ii) los ingresos por ISN y los 
ingresos por Derechos Vehiculares; (iii) en su caso con los ingresos por Tenencia federal y, en su caso, los ingresos 
por Tenencia local. "FECHAS DE PAGO DE PRINCIPAL: Los Certificados Bursátiles Fiduciarios serán pagados en 
29 amortizaciones anuales, contadas a partir del 31 de mayo de 2009", señala el convenio suscrito por el Gobierno 
de Oaxaca. El sábado pasado, durante un desayuno con mujeres, el aspirante priista afirmó que de ganar los 
comicios de julio, a partir del primer año de su Administración anularía el el pago de tenencia en la entidad. 
 
Pérez Magaña acusó al Presidente Felipe Calderón de incumplir esta promesa de campaña. "(Eliminar la tenencia) 
lo haremos viable a través de un Gobierno ahorrador, disciplinado, recortando gastos innecesarios y haciendo 
economías hasta donde nos sea posible para no seguir mermando los bolsillos de las familias oaxaqueñas", 
propuso el delfín de Ulises Ruiz. Bernardo Vásquez Colmenares, vocero de la coalición opositora que postuló a 
Gabino Cué, recordó que desde 2007, el actual Gobernador comprometió el dinero generado por el pago tenencia 
para solventar la deuda bursatilizada, que asciende a 2 mil 800 millones de pesos. "Todo lo que no se puede 
cumplir constituye una mentira. O no sabe o alguien lo engaño", dijo Vásquez Colmenares en referencia a la 
promesa de Pérez Magaña. 
 
Consideró que la promesa del candidato priista es una trampa, pues dijo que, al eliminar el pago de tenencia, Eviel 
Pérez tendría que aumentar los impuestos para reponer esos ingresos y solventar la deuda estatal. "No criticamos 
el propósito de eliminar un impuesto o disminuir contribuciones, puesto que es plausible. Lo que criticamos es la 
falsedad y la mentira con la que se están poniendo en la mesa promesas incumplibles", apuntó el vocero de la 
coalición opositora. En tanto, el PRI presentó ante el Consejo Estatal Electoral al menos 12 quejas por actos 
anticipados de campaña contra Gabino Cué. 
 
Una de las quejas señala que el candidato por la alianza PAN-PRD-PC-PT violó el Artículo 146 del Código de 
Instituciones Políticas y Procedimientos Electorales de Oaxaca (CIPPEO), al realizar actos de proselitismo en Los 
Angeles, California, y Houston, Texas, antes del inicio formal de la campaña. 
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Aprovechan Las Velas 
Martha Izquierdo 
 
(11 mayo 2010).- Juchitán.- Los aspirantes al Gobierno de Oaxaca, el priista Eviel Pérez Magaña, y el aliancista 
Gabino Cué, aprovecharon la fiesta de Las Velas, tradición del Istmo, para hacer campaña. El sábado pasado, el 
priista acudió a La Vela San Juan, en el municipio de El Espinal, donde disfrutó camarones, totopos, tamales, 
estofado, pastel de carne, cochinita y chayotes rellenos. El delfín del Gobernador Ulises Ruiz bailó hasta el 
amanecer del domingo, día en que visitó el mercado de Juchitán, donde regaló a las locatarias rosas y mandiles 
por el Día de las Madres. Gabino Cué disfrutó de la fiesta durante La Vela de la fundación Todos por el Istmo, el 
domingo pasado, y también bailó sones regionales con decenas de mujeres. 
 
 
 
 

Postula alianza a un 'villanuevista' en QR 
Sergio Caballero 
(11 mayo 2010).- Corresponsal 
  
CANCÚN, QR.- La alianza PAN-PRD-PT-Convergencia postuló al ex priista Marciano Toledo Sánchez como 
candidato a la Alcaldía de Solidaridad (Playa del Carmen). En 2007, Toledo presidió el comité de defensa de los 
derechos humanos del ex Gobernador de Quintana Roo, Mario Villanueva Madrid, extraditado a Estados Unidos 
por narcotráfico. Cuando Villanueva Madrid propuso la creación del Municipio de Solidaridad, cuyo territorio 
formaba parte de Cozumel, su primer Alcalde fue Toledo, un empresario originario de San Luis Potosí. A iniciativa 
de Toledo, cada 18 de julio, fecha en que se conmemora la creación del Municipio, se rinde un homenaje al ex 
Gobernador priista ahora encarcelado en Nueva York. 
 
Según el convenio de la coalición opositora, correspondió a Convergencia definir al candidato a la Alcaldía de 
Solidaridad. El dirigente nacional de Convergencia, Luis Walton, propuso a Toledo Sánchez, pese a que líder 
estatal del partido naranja, Rubén Darío Rodríguez, promovió al también ex priista Luis Fernando Roldán. 
Además, Toledo apoyaba al ex tesorero Mauricio Góngora como aspirante del PRI al mismo cargo, pero el tricolor 
postuló al ex diputado Filiberto Martínez. Entre los candidatos a Alcaldes inscritos el sábado pasado, destacan el 
hijo de Mario Villanueva, Carlos Mario Villanueva Tenorio, quien es candidato del PRI a la Presidencia Municipal 
de Othón P. Blanco (Chetumal). 
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Fui a evento social, no a campaña.- Peña 
 
Usa helicóptero oficial para ir a Puebla. Afirma que a reunión con dos candidatos fueron 
empresarios del Estado de México 
Enrique I. Gómez 
(11 mayo 2010).- Corresponsal 
  
XONACATLÁN.- El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña, reconoció que el jueves 6 de mayo voló en 
un helicóptero oficial del Gobierno a un evento realizado en Puebla, donde estuvo el candidato del PRI a la 
Gubernatura de esa entidad, Javier López Zavala. En descargo de la denuncia que el PAN interpuso por el uso de 
recursos públicos con fines electorales, Peña argumentó que dicha reunión fue de carácter social, pues también 
asistieron empresarios con intereses en el territorio mexiquense. "Nunca participé en ningún acto de campaña, 
asistí a un encuentro con empresarios, que muchos de ellos tienen empresas en el Estado de México y fue 
atendiendo a una invitación de una comida de orden social. 
 
"Efectivamente, el que hayan estado (los candidatos priistas de Puebla y Tlaxcala) no hace eso, ni eso le da lugar a 
ser un evento de campaña", consideró. "¿Utilizo un helicóptero del Gobierno del estado?", se le cuestionó. "Claro, 
joven, estoy en una actividad de Gobierno y en una actividad con empresarios que tienen muchos de ellos 
empresas en el Estado de México", atajó. Entrevistado tras encabezar un festejo con madres mexiquenses, Peña 
desestimó las acusaciones en su contra al considerarlas una estrategia de los partidos de Oposición. 
 
"Son expresiones que están teniendo lugar en este escenario de campaña y de contienda electoral que se está 
realizando, y que es buena oportunidad para focalizar o emprender acciones con el único ánimo de desacreditar 
sin soporte alguno", aseveró. El Mandatario mexiquense también rechazó que el Secretario de Gobernación, 
Fernando Gómez Mont, esté operando políticamente a favor suyo, como denunció el PRD. Peña adelantó que no 
frenará su activismo electoral en apoyo a candidatos del PRI en otros estados, pues, de inicio, el sábado está 
invitado para viajar a Tlaxcala. 
 
"Voy a seguir asistiendo los fines de semana a los estados en el ejercicio de un derecho político, en estricto respeto 
a la legislación electoral, y, evidentemente, en una actuación de asumir el carácter de militante que soy de mi 
partido", argumentó al afirmar que en dichas visitas tampoco utiliza recursos públicos. 
 
  
  
  
Así lo dijo 
  
  
"Voy a seguir asistiendo los fines de semana a los estados en el ejercicio de un derecho político y en estricto 
respeto a la legislación electoral". 
 
Enrique Peña Nieto, Gobernador de Edomex 
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Defiende el CEN activismo 
Claudia Guerrero 
 
(11 mayo 2010).- La dirigencia nacional del PRI defendió ayer el activismo electoral del Gobernador Enrique 
Peña. En entrevista, el secretario general del partido, Jesús Murillo Karam, ironizó sobre la decisión de los 
panistas de denunciar a Peña y dijo que, por congruencia, se verán obligados a acusar al Jefe de Gobierno del DF, 
Marcelo Ebrard, quien acudió a Oaxaca para apoyar a a Gabino Cué. "Lo que vi es que esa denuncia la van a 
respaldar los del 'perrean'. Mi pregunta es ¿cómo le van a hacer para denunciarlo y no acusar al mismo tiempo a 
Ebrard, que fue a Oaxaca? Esas inconsistencias son las que le han hecho daño a esos partidos", dijo. 
 
Para el dirigente, la presencia de Peña en las campañas de los priistas es tan natural como las visitas que realizan 
el Presidente Felipe Calderón y los miembros de su gabinete a los estados en los que se llevarán a cabo comicios 
locales. 
 
 
 

Va el PAN a reforma con GDF 
 
Persiguen la democracia. Anticipa Ávila que buscan con el PRD coincidencias sobre el futuro 
político del DF 
Alberto Acosta 
 
(11 mayo 2010).- El líder del PAN en el Distrito Federal, Obdulio Ávila, informó que su partido iniciará en breve 
reuniones de trabajo con el Gobierno local para buscar temas comunes en la propuesta de reforma política para la 
Ciudad de México. El dirigente albiazul señaló que ése fue el acuerdo al que llegó, luego del encuentro que tuvo 
hace unos días con el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard. Durante esa reunión con el Mandatario local, abundó, 
acordaron establecer un diálogo permanente para buscar las coincidencias en torno a la democratización del DF. 
 
En las mesas de trabajo se prevé que participe el Sistema-PAN, integrado por diputados locales, federales y 
senadores capitalinos, así como los jefes delegacionales de ese partido. "Más allá de las diferencias ideológicas 
consabidas entre el PAN y el GDF y su partido, el panismo trabajará por los intereses ciudadanos de los capitalinos 
que entraña la transformación de la estructura de Gobierno del DF, similar a la que tienen las 31 entidades 
federativas. 
 
"Está claro que el PAN en el Distrito Federal no trabaja políticamente por la foto, sino por la búsqueda de los 
acuerdos que beneficien a la Ciudad y sus habitantes, y en ese afán iniciará en breve reuniones con el Gobierno del 
Distrito Federal y el PRD para intentar lograr un borrador de la propuesta de Reforma Política", expresó. El 
miércoles, el líder panista acudió a la sede del Gobierno del DF para reunirse con Ebrard, luego de que desde hace 
tres meses había solicitado audiencia. 
 
Durante esa reunión abordaron diversos temas de interés para el partido albiazul, aunque el tema principal fue el 
de la reforma política. Tras esa reunión, Ávila expresó que vio buena disposición en el Jefe de Gobierno para 
mantener reuniones periódicas, en las que posteriormente podrán participar también los jefes delegacionales y 
legisladores de su partido. 
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El líder panista habló de su encuentro con Ebrard durante una conferencia convocada con motivo del Día de las 
Madres, en la que estuvieron presentes Anabel Arellano, Secretaria de Promoción Política de la Mujer del PAN-F; 
la diputada Silvia Pérez, quien además es secretaria de Acción Gubernamental en el partido; Paz Gutiérrez, 
secretaria de la Comisión Especial para la Familia en la Cámara de Diputados, y la asambleísta Lía Limón. 
 
Ávila aprovechó la conferencia para exhortar al Instituto Electoral del DF a asumir su compromiso y 
responsabilidad de vigilar la legalidad, imparcialidad y transparencia de las elecciones de los comités vecinales que 
se efectuarán en octubre. 
  
  
Así lo dijo 
  
"El Instituto Electoral del Distrito Federal debe vigilar escrupulosamente las elecciones vecinales y evitar que se 
conviertan en un campo de batalla de tribus del PRD". 
 
  
Obdulio Ávila, presidente del PAN en el DF. 
 
 
 
 

Dirigió Villanueva narcoestado.- Fiscal 
 
Puso a Quintana Roo al servicio del narco, acusan en NY. Presentan al ex Gobernador ante jueza 
federal en Manhattan 
Alberto Armendáriz 
(11 mayo 2010).- Corresponsal 
  
NUEVA YORK.- Mario Villanueva Madrid convirtió a Quintana Roo en un virtual narcoestado al servicio del 
Cártel de Juárez, acusó ayer Preet Bharara, fiscal del Distrito Sur de Nueva York. "Convirtió al estado de Quintana 
Roo en un virtual narcoestado, vendiendo su infraestructura y hasta su Policía a una de las empresas mafiosas más 
peligrosas del mundo", dijo el fiscal en un comunicado. "Las semillas de la violenta confusión que existe en México 
hoy fueron sembradas hace más de una década por presuntos criminales como Mario Villanueva Madrid", agregó 
Bharara, la parte acusadora en el proceso que se le sigue al ex Gobernador en una corte federal de Manhattan, bajo 
los cargos de conspiración para importar y distribuir cocaína en Estados Unidos y lavado de dinero proveniente 
del narcotráfico. 
 
Demacrado y aquejado por problemas médicos, Villanueva fue llevado ayer ante la jueza federal Naomi Buchwald, 
del Distrito Sur de Nueva York, donde se le leyeron las acusaciones en su contra, antes de la primera audiencia en 
el juicio, que tendrá lugar el 14 de julio. Según el fiscal Bharara, el ex Mandatario, aceptó millones de dólares del 
Cártel de Juárez a cambio de facilitar la importación a Estados Unidos de más de 200 toneladas de cocaína 
originaria de Colombia, que era trasladada en lanchas rápidas armadas desde distintas localidades portuarias en 
Quintana Roo hasta Estados Unidos. Por cada cargamento, el ex Gobernador presuntamente recibía entre 400 mil 
y 500 mil dólares. 
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Además, el fiscal argumentó que con la asistencia de su asesora de inversiones Consuelo Márquez, de la ahora 
extinta firma financiera Lehman Brothers, el ex Gobernador habría lavado unos 19 millones de dólares 
provenientes de sus ganancias, que fueron a parar a cuentas en las Islas Vírgenes Británicas, las Bahamas, Panamá 
y Suiza. Visiblemente cansado y débil, durante su comparecencia Villanueva Madrid, de 61 años, apenas habló. Sin 
embargo, su abogado, David Segal, advirtió a la jueza que su cliente sufre de problemas respiratorios que 
requieren que reciba oxígeno varias veces al día, y que no había tenido acceso a sus medicinas desde que fue 
trasladado desde México. 
 
La jueza Buchwald ordenó entonces que Villanueva Madrid sea revisado en un centro de atención médica cerca de 
la Prisión del Condado de Westchester, donde permanecerá detenido, unos 40 kilómetros al noreste de la ciudad 
de Nueva York. Sin dar mayores detalles de la estrategia legal que seguirá la defensa, el abogado David Segal 
destacó que Villanueva Madrid se declarará inocente durante el proceso judicial. 
 
  
  
Se congratula Pascual 
  
El Embajador de Estados Unidos en México, Carlos Pascual, se congratuló ayer por la extradición de Villanueva. 
"(Es) un hito muy importante en nuestros esfuerzos para hacer frente a la amplia corrupción que los cárteles de la 
droga generan en ambos lados de nuestra frontera compartida", afirmó Pascual, de acuerdo con un comunicado de 
la Embajada estadounidense difundido ayer. "Se alega que el abuso de la confianza pública por parte de 
Villanueva, de lo que se le encontró culpable en México, así como su legado de corrupción e ilegalidad, 
contribuyeron directamente a la destrucción de vidas y de los medios de subsistencia de miles de estadounidenses 
desconocidos consumidores de drogas, de sus familias y sus comunidades", se afirma en el comunicado. 
 
Mario Villanueva fue extraditado el sábado a Estados Unidos, donde enfrenta cargos de narcotráfico y lavado de 
dinero y podría ser condenado a cadena perpetua. 
 
  
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
MARTES 11 DE MAYO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
12 

 
Al servicio del Cártel de Juárez 
  
De acuerdo con la Fiscalía del Distrito Sur de Nueva York, Villanueva convirtió Quintana Roo en un virtual 
narcoestado: 
  
· Entre 1994 y 1999, permitió el envío de toneladas de cocaína a EU. 
 
· Recibía entre 400 mil y 500 mil dólares por cada cargamento que cruzaba por Quintana Roo. 
 
· Puso la infraestructura del estado y a la Policía estatal a la disposición del Cártel de Juárez. 
 
· Los hangares del Gobierno del estado fueron usados para cargar y descargar cocaína procedente de Belice. 
 
· Identificaciones de policía y permisos para portar armas fueron otorgados a miembros del Cártel de Juárez para 
que pudieran viajar por el estado con impunidad. 
 
· Lanchas rápidas del Cártel de Juárez, con entre 1 y 3 toneladas de cocaína, descargaban en Chetumal, Cancún y 
Calderitas, bajo vigilancia de la Policía federal y del estado. 
 
· Policías federales y del estado escoltaban los cargamentos en camiones de carga mientras recorrían el estado. 
 
  
FUENTE: Fiscalía del Distrito Sur de NY. 
 
 

Federico Reyes Heroles / La disyuntiva del ganador 
Federico Reyes Heroles 
 
(11 mayo 2010).- Decir que la moneda está en el aire es una falsedad. Las alianzas siempre llevaron más de 
capricho que de frío cálculo. Las primeras encuestas pintan un panorama muy favorable al PRI. De los 15 casos 
sólo en tres los números están cerrados. Hay varios en los cuales la ventaja priista es de 20%. Además de una 
alianza el panismo hubiera necesitado un milagro para que el 2010 se convirtiera en un quiebre en las tendencias. 
Lo que también estuvo en los pronósticos y ya se cumplió es el enfriamiento y la rispidez en las relaciones entre el 
PAN y el PRI. Ocurrió: con alianzas pasar cualquier reforma de calado era una ilusión. El 2010 será recordado 
como otro año de elecciones intermedias que frenaron los grandes acuerdos nacionales. NO, fue la tónica del 
período ordinario. Debe haber responsables, son los "estrategas" que sobrepusieron sus intereses partidarios a los 
de la nación. Están Los Pinos y la dirigencia panista. 
 
Vamos a un escenario de fuertes derrotas panistas. Algunas serán emblemáticas como Mérida, pero las más serán 
numéricas. Lo que se anuncia es otra vuelta en el retorno del poderío priista. Los opositores tendrán que encontrar 
muy buenas explicaciones de su fracaso. Por qué los mismos ciudadanos que hace una década se volcaron a favor 
del cambio hoy ratifican, elección tras elección, locales y la federal del 2009, que para la mayoría el PRI es su 
mejor opción. En algunas entidades como Oaxaca se podrán señalar acciones de compra de voto, pero será difícil 
argumentar la comisión de un fraude que abarca entidades tan disímbolas y triunfos tan contundentes.  



 
MARTES 11 DE MAYO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
13 

Algo tiene que estar haciendo bien el PRI en la selección de sus candidatos y en sus campañas, pero también en las 
oficinas en las que gobierna para poder ser hoy el partido con menos resistencias entre la ciudadanía. Pasó de ser 
el peor visto, el más impopular, al mejor visto. Algo deben estar haciendo muy mal los opositores tanto en la 
derecha como en la izquierda. No hay por dónde evadirse. Llegó la hora de las responsabilidades. 
 
Así, gracias a sus estrategas y a sí mismo, el presidente Calderón entrará al segundo semestre herido por la 
apuesta panista a las alianzas. Pero además no tendrá nada importante que cosechar. Podrá en todo caso 
defenderse con el escudo de haber enviado las propuestas de reformas, pero eso no basta. Su colega 
estadounidense Barack Obama demostró con la reforma al sistema de salud que un Presidente tiene que afanarse 
en la cocina parlamentaria. Eso aquí no sucedió. La pregunta central del segundo semestre es qué actitud adoptará 
un PRI vencedor. Para todo fin práctico estará en la antesala de la Presidencia. Ese hecho puede provocar dos 
reacciones. 
 
El PRI sabe de la necesidad de reformar la hacienda pública, sabe que la reforma laboral es impostergable, sabe 
que el sector energético necesita cirugía mayor, sabe que los problemas de productividad ahogan nuestro futuro. 
Ahora viene la disyuntiva. Si el PRI actúa con responsabilidad histórica en el segundo semestre del 2010 y todo el 
2011, deberá ser el motor de los cambios. Hay riesgos, varias de las medidas necesarias son impopulares y además 
son un tapete rojo para las críticas procedentes del "nacionalismo revolucionario". Ir por ese camino implicaría 
definir, de una vez por todas, si el PRI por fin entendió la lección. La gran mayoría de la sociedad quiere los 
cambios, quiere la modernización que quedó incompleta desde los años noventa. Es con esa mayoría de 
ciudadanos, que no pertenecen al PRI pero que sí lo votan, que podría regresar a la Presidencia. Es creer en una 
ciudadanía de incipientes clases medias, que no están organizadas en ningún partido, que están dispuestas a 
cambiar su voto y que ya no soportan el país de privilegios que hoy impera. 
 
Está la otra opción, que el PRI apueste, una vez más a sus clientelas tradicionales, a sus andamiajes corporativos, a 
los grupos de privilegiados que lo llevaron al fracaso en el 2000. En ese caso el PRI no estará interesado en 
continuar con las reformas porque varios de los beneficiaros de los privilegios están en sus filas. Son grupos 
pequeños si se les compara con el total de la población, pero son mafias que defenderán a muerte sus privilegios. 
Pensemos por ejemplo en la necesidad de imponer transparencia en la vida sindical que apunta directamente a 
todo el andamiaje corporativo priista. Si el PRI no está dispuesto a jugársela por un México moderno que, 
paradójicamente, él mismo ayudó a crear, si el PRI se equivoca en los próximos dos años y a pesar de su enorme 
poder decide no asumir los riesgos de ir para adelante, de nada servirán los triunfos del 2010. Si ratifica su 
carácter conservador en ese año se le volverá a señalar como el partido de la negación del cambio y la Presidencia 
podría írsele de las manos. 
 
¿Quieren limpiar la casa antes de llegar al poder o prefieren ser doblemente responsables del desastre, desde 
adentro y desde fuera? Ésa es la disyuntiva del ganador. 
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Jorge Alcocer V. / Un falso debate 
Jorge Alcocer V. 
 
(11 mayo 2010).- Los debates televisados entre candidatos cobraron carta de naturalidad desde que Richard 
Nixon y John F. Kennedy realizaron los primeros en el año 1960. La presencia e influencia de la televisión en las 
campañas electorales quedó entonces de manifiesto. Hay quien afirma que si Franklin D. Roosevelt, víctima de la 
polio, hubiese tenido que acudir a uno transmitido por TV, quizá hubiera perdido su primera elección. En México, 
fue hasta 1994 cuando se produjo el primer debate entre candidatos presidenciales, del que todavía hoy se sigue 
especulando sobre sus efectos posteriores. Seis años más tarde tuvieron lugar dos, y en 2006 la no asistencia del 
candidato, entonces puntero en las encuestas, al primero de ellos se atribuye una parte de su fracaso. Desde 
entonces los debates se extendieron, propiciados por instituciones universitarias, centros patronales, organismos 
no gubernamen- tales y por los propios candidatos. Según su interés y criterio, radio y TV empezaron a difundirlos 
en vivo, en ocasiones con la intervención de la CIRT. 
 
Hay quienes opinan que los debates deben ser obligatorios y que la autoridad electoral debe organizarlos y hacerse 
responsable de su difusión. Difiero radicalmente. Creo que los debates son un instrumento de campaña; que cada 
candidato debe tener el libre derecho de admitirlos o rechazarlos. No veo razón para obligar, a quien tiene una 
considerable ventaja sobre sus competidores, a ir a un debate en el que tiene todo que perder. Tampoco considero 
que la autoridad electoral deba tener la responsabilidad de convocarlos y organizarlos, ya que, por imparcialidad, 
debe invitar a todos los competidores, y la verdad es que eso arruina el interés de buena parte del público. Un falso 
debate ha sido planteado en los doce estados con elección de gobernador en este año: si los institutos electorales 
locales deben organizar ese tipo de encuentros entre los candidatos a ese cargo y cómo garantizar su difusión en 
radio y TV, dado que la compra de tiempo en esos medios, con fines electorales, está prohibida. Por lo menos tres 
institutos locales (Aguascalientes, Puebla y Veracruz) han dirigido consultas al IFE, obteniendo respuestas que 
vale la pena analizar. 
 
Les ha dicho el IFE, con razón, que no existe disposición legal que permita utilizar, para tal propósito, el tiempo de 
que dispone por mandato constitucional. Aunque en los estados con proceso local el IFE cuenta con todo el tiempo 
oficial en esos medios, y solamente asigna a los partidos, de los 48 disponibles, 18 minutos diarios, ese tiempo no 
es acumulable, sino que debe distribuirse a razón de un máximo de tres minutos por hora de transmisión. No hay 
manera de difundir, con cargo a ese tiempo, debates que requieren, al menos, una hora de transmisión. Si los 
institutos asumen la ingrata tarea de organizar debates, tendrán que invitar a todos los candidatos, otorgando 
igual tiempo a cada uno. En los estados en donde sólo compiten dos candidatos a gobernador, que son los menos, 
santo y bueno. Pero en los otros, creo que a la mayoría del público poco o nada le interesa ver y escuchar a quienes 
no tienen la menor posibilidad de ganar. Hagan lo que hagan los institutos, lo que no pueden es disponer de 
tiempo oficial para difundirlos. 
 
Cabe sugerir que los partidos y candidatos que estén interesados en debatir se pongan de acuerdo, pacten las 
reglas, den a conocer el lugar, día y hora del debate, para que si la radio y TV locales están interesados en difundir 
el evento, lo hagan, como parte de su cobertura de noticias. Y si los candidatos marginales no son invitados y se 
quejan, que el TEPJF diga la última palabra, como es usual. Hay un antecedente inmediato: el debate, realizado en 
junio de 2009, entre los presidentes nacionales del PAN, PRI y PRD (Beatriz Paredes era candidata) en un 
programa del canal 2 de Televisa, con uso de tiempo normal. El Cofipe regula (artículo 70) la eventual celebración 
de dos debates entre los candidatos presidenciales, sin hacer obligatoria la presencia de todos. El IFE coordina, 
pero no impone. Posdata. El domingo próximo es la jornada electoral en Yucatán. ¿Laboratorio de lo que vendrá? 
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Eduardo R. Huchim / Defenestración 
Eduardo R. Huchim 
 
(11 mayo 2010).- La noticia me sorprendió: En una insólita operación política y policiaco-militar realizada ayer 
por la mañana y dirigida por el secretario de Gobernación, Manuel Clouthier Carrillo, el gobernador de Oaxaca, 
Ulises Ruiz Ortiz, fue depuesto y detenido, después de que el Senado de la República declaró la desaparición de 
poderes. Será juzgado por su responsabilidad en la represión contra movimientos populares y por irregularidades 
administrativas. Con precisión quirúrgica, mientras el gobernador era detenido, fuerzas combinadas de la PGR, la 
SSP y el Ejército, llegadas en veintenas de camiones y 12 helicópteros, rompieron el sitio a la comunidad de San 
Juan Copala y capturaron a un número indeterminado de paramilitares de la Unión de Bienestar Social para la 
Región Triqui (Ubisort), a la cual se le atribuye la emboscada a balazos -con saldo de dos muertos y varios heridos- 
contra una caravana de defensores de derechos humanos. 
 
Por la tarde, en conferencia de prensa ofrecida en el DF, el secretario de Gobernación declaró en forma 
terminante: "La impunidad se acabó. Los políticos que cometan actos represivos, como en el caso de Oaxaca, 
deberán responder por sus actos en los términos que señalen las leyes". Junto a él estaban los líderes de todos los 
grupos parlamentarios en el Senado y la Cámara de Diputados, incluidos los del PRI, si bien la dirigencia de este 
partido acusó al gobierno federal de haber presionado a los congresistas para lograr sus propósitos "de revancha y 
de claros fines electorales". El secretario de Gobernación anunció también que ha recibido de la Suprema Corte de 
Justicia una solicitud de apoyo para hacer cumplir su sentencia sobre la ratificación de un magistrado poblano que 
fue excluido en forma anómala del tribunal electoral. El Congreso de Puebla (en realidad el gobernador) se ha 
negado a cumplir la resolución, en franco desacato a la Corte, que ayer por la mañana lo conminó a ejecutar la 
sentencia en un plazo de 24 horas, so pena de destitución. "Esto no puede ser -dijo el secretario-, las sentencias 
deben ser acatadas por todos, autoridades y ciudadanos, o se nos rompe en pedazos el estado de derecho. Desde 
luego, el Poder Ejecutivo dará al Judicial todo su apoyo para el cumplimiento de sus decisiones". Tres horas 
después del anuncio de Bucareli, el máximo tribunal fue notificado por el Congreso poblano del acatamiento a su 
resolución y de la ratificación del magistrado Germán López Brun. 
 
Presente en la conferencia de prensa, el secretario de la Defensa expresó que haría un anuncio "difícil" y a 
continuación lo explicó: el Ejército reconoce, sin reserva, la responsabilidad de sus soldados en la muerte de dos 
estudiantes del Tec de Monterrey y de dos niños en Tamaulipas. "No son daños colaterales -declaró-, son jóvenes y 
niños mexicanos cuyas muertes avergüenzan al Ejército y por las cuales ya están siendo procesados una treintena 
de soldados y jefes". Un inesperado aplauso rubricó las palabras del militar. Por su parte, Clouthier confirmó lo 
que hasta ayer era sólo una versión poco creíble: se instaló una mesa de discusión y concertación promovida por el 
Ejecutivo y operada por los líderes del Congreso de la Unión, para lograr un pacto nacional que haga frente de 
manera inmediata a la crisis de seguridad causada por la delincuencia organizada. Con la participación de 
legisladores, secretarios de Estado, líderes partidarios y sociales, tres gobernadores (del PRI, PAN y PRD) y una 
compacta representación del sector privado, la mesa pretende diseñar un gran pacto nacional para hacer frente al 
narcotráfico desde una perspectiva de salud pública y económica y ya no sólo delincuencial. Se están abordando 
con particular énfasis una serie de acciones firmes contra la corrupción de políticos y policías y contra las 
operaciones económicas y financieras de la delincuencia organizada. 
 
Para evitar complicaciones y protagonismos, la instalación de la mesa se mantuvo en reserva y ayer se dijo que así 
continuarán sus actividades. No se informará de sus discusiones y acuerdos, pero sí de la ejecución de éstos y de 
sus resultados. En este marco, la operación en Oaxaca fue el primer fruto de la mesa. 
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Me sentí emocionado, exultante. Era temprano en la mañana. Todavía somnoliento, tomé el Reforma del día y leí 
en la primera plana: "Obtiene 'Chapo' secretos de SSP. Tenía datos de jefes de investigaciones y de despliegue de 
agentes federales...". 
 
Y terminé de despertar. 
 
omnia08@gmail.com 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(11 mayo 2010).- NI EL REENCUENTRO de Timbiriche causó tanta expectativa como el de César Nava y 
Fernando Gómez Mont. 
 
EL DIRIGENTE PANISTA acudió al mediodía de ayer a Bucareli para entrevistarse con el titular de Gobernación y 
quejarse por la tensa situación imperante en Yucatán, a cinco días de las elecciones estatales. 
 
ES LA PRIMERA VEZ que se reúnen públicamente desde el rompimiento entre ambos por el asunto de los 
negados y luego reconocidos acuerdos firmados con el PRI. 
 
SE SABE que Nava y Gómez Mont ya ni se dirigían la palabra y requerían de un intermediario para comunicarse 
entre ellos... cuando raramente llegaban a hacerlo. 
 
EN SU REUNIÓN de menos de una hora, el panista fue claro en pedirle garantías para los comicios, dadas las 
irregularidades que, según dijo, se han registrado. 
 
AHORA sólo falta saber si Gómez tomó en serio las peticiones de Nava... o si nomás le dio el avión, como a él se lo 
aplicaron con eso de las alianzas electorales. 
 
  
  
SI ALGUIEN ve a Ricardo Antonio Bucio Mújica, por favor avísele que ya le metieron gol y ni cuenta se ha dado. 
 
EL PRESIDENTE del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación parece no haberse enterado de lo que está 
pasando en el futbol mexicano. 
 
ESPECÍFICAMENTE sobre las graves acusaciones del jugador de Santos, el panameño Felipe Baloy, quien 
denunció que fue objeto de insultos racistas por parte de los defensas de Pumas durante el partido del domingo 
pasado. 
 
A DECIR de Baloy, Marco "el Pikolín" Palacios y Darío Verón lo llamaron "esclavo", "mono" y "negro", entre otras 
bajezas que no corresponden a alguien que supuestamente porta con orgullo el escudo de la UNAM. 
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PORQUE UNA COSA es que los ánimos se calienten al calor de la competencia, y otra muy distinta permitir las 
agresiones por el color de la piel. 
 
NO EN BALDE, ese tipo de insultos son duramente castigados en Europa, con multas de miles de euros, cierres de 
estadios e, inclusive, el veto de aficionados racistas en las gradas. 
 
PERO, ACÁ, al titular de la Conapred lo agarraron en off-side, porque nomás no reacciona. A ver si no le sacan la 
tarjeta roja. 
 
  
  
CON CARA de asombro se quedaron varios ayer en San Lázaro al descubrir, ¡oh, sorpresa!, que los diputados sí 
tienen mamacita. 
 
COMO si fuera día de asueto oficial, los diputados se ausentaron de sus oficinas, no se sabe de alguna comisión 
que haya sesionado y hasta les regalaron media jornada laboral a los empleados sindicalizados. 
 
Y NO ES QUE los diputados sean un ejemplo de productividad los lunes, pero ayer de plano sí se vieron muuuy 
descarados exhibiendo la beca. 
 
  
  
CÓMO SE CONSIENTE el secretario del Trabajo, Javier Lozano, a quien el otro día se le vio en el Danubio 
departiendo, ni más ni menos, que con el dirigente petrolero Carlos Romero Deschamps. 
 
QUIÉN SABE si nomás se vieron para ponerse al corriente en sus vidas, o para negociar algo sobre la reforma 
laboral a la que algunos todavía le ven esperanzas de ser aprobada este año. 
 
ESO SÍ, a la hora de la cuenta, los langostinos y demás delicias que se paladean en ese tradicional comedero 
corrieron por cuenta de... un abogado que estaba en otra mesa. ¡Qué espléndido! 
 
 
 
 
 




